
признают - в контактный центр ведом-
ства по вопросам повышения стоимо-
сти лекарств ежедневно поступают сот-
ни жалоб от ульяновцев. 

- По вопросам лекарственного обе-
спечения мы организовали «горячую 
линию» для жителей города и области - 
8-800-200-73-07. Также можно звонить 
по номеру фармсправки 003. В основ-
ном ульяновцев волнует вопрос, где 
можно купить тот или иной препарат 
по наиболее низкой цене. База данных, 
которой располагает фармсправка, по-
зволяет оперативно предоставлять эту 
информацию, - отмечает вице-премьер 
- министр здравоохранения и социаль-
ного развития Ульяновской 
области Павел Дегтярь.

Кирилл ШевченКо  �

Мы продолжаем рассказывать о рубежах, до-
стигнутых ульяновской экономикой за последние 
десять лет - срок, на протяжении которого Сергей 
Морозов возглавляет область. Сегодня речь пой-
дет об авиапроме. По расчетам специалистов, он 
может давать до 30 процентов валового регио-
нального продукта. Пять лет назад эта цифра рав-
нялась шести процентам, сегодня - 12-ти.

Если бы десять лет назад неожиданно, без 
подготовки был запущен в оборот слоган «Улья-
новск - авиационная столица России», почти 
все восприняли бы его с недоумением. Однако 
уже семь лет спустя - в 2012 году авиацион-
ный кластер «Ульяновск Авиа» единогласно 

приняли в Европейское партнерство аэрокос-
мических кластеров (EACP). Он стал 40-м его 
членом и первым и единственным российским 
представителем.

Кстати, меморандум о намерениях был под-
писан месяцем ранее - в ходе Второго Между-
народного авиатранспортного форума, который 
сегодня по праву занял место в ряду профиль-
ных мероприятий авиационной отрасли, и в 
2016 году пройдет в четвертый раз. (Согласно 
договоренности с МАКС, авиасалон в Жуков-
ском проходит по нечетным годам, МАТФ в 
Ульяновске - по четным.)

Кроме МАТФ, в Ульяновске традиционно 
проводятся конференции поставщиков Ил-76, 
а в текущем году пройдет Второй Всероссий-
ский съезд авиапроизводителей. 

Прорывным стал 2014 год для ведущего пред-
приятия авиационной отрасли - «Авиастара-СП». 
Передан заказчику первый Ил-76МД-90А, совер-
шил первый испытательный полет второй экзем-
пляр этого типа воздушного судна, в различной 
степени готовности на заводе находятся еще де-
сять самолетокомплектов, четыре из которых бу-
дут переданы в начавшемся году Минобороны РФ  
в рамках контракта на поставку 39 транспортни-
ков. (Контракт был заключен в присутствии пре-
зидента Владимира Путина 4 октября 2012 года 
и, по сути, положил начало восстановлению само-
летного производства в Ульяновске.)

Кроме того, масштабная работа была про-
ведена и в рамках кооперации по производству 
гражданских самолетов МС-21. В 2014 году изго-
товлены и переданы в ЦАГИ кессон киля из ком-

позитных материалов, комплект конструктивно-
подобных образцов хвостового оперения. Для 
первого летного образца МС-21 специалисты 
«Авиастара» изготовили и отправили на Иркут-
ский авиационный завод панели отсеков фю-
зеляжа Ф1 и Ф2 для дальнейшей сборки. Уста-
новлен интерьер на 21 самолет SSJ-100. Успешно 
завершен трехлетний контракт на модернизацию 
шести самолетов Ан-124-100 «Руслан».

Все это позволило увеличить объемы 
производства на 47 процентов (к 2013 году), 
принять на работу 1700 человек. В наступив-
шем году, учитывая растущие объемы работ, в 
частности необходимо будет сдать два само-
лета Ту-204-300 для Управления делами Пре-
зидента РФ, на завод будет принята 
еще тысяча рабочих.
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без России ПАСЕ нечего будет 
делать 
парламентская	ассамблея	Совета	Европы	
лишила	российскую	делегацию	права	голоса	
до	апреля.	по	мнению	сенатора	Владимира	
Джабарова,	без	участия	российской	делегации	
ассамблея	больше	потеряет,	чем	приобретет.
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общЕСтВо

Узники Освенцима напомнили полякам, 
кто их освободители  
Российская	делегация	во	главе	с	руководителем	администрации	президента	Сергеем	ивановым	приняла	участие	в	ме-
роприятиях	в	честь	70-летия	освобождения	освенцима.	В	военном	аэропорту	кракова	Сергей	иванов	сказал:	«освен-
цим	является	символом	памяти	об	одной	из	ужаснейших	трагедий,	олицетворяющей,	возможно,	все	ужасы	нацизма.	а	
также	он	является	символом	конца	этого	кошмара.	то,	что	мы	здесь	собрались	сегодня,	-	заслуга	красной	армии.	и	мы	
должны	уважать	память	600	тыс.	советских	солдат,	которые	сложили	свои	головы,	освобождая	польшу	от	фашизма».

10	лЕт	экономичЕСкого	РоСта

Морозов рассказал Медведеву, 
как Ульяновская область будет бороться с кризисом

Авиапром становится промышленным флагманом

130 препаратов возьмут  
под особый контроль.

АлёнА ДАмбАевА �

Здоровье, как известно, не купишь. 
В отличие от лекарств, которые, учиты-
вая сложившуюся ситуацию, могут вле-
теть в копеечку, цены на медикаменты в 
январе, увы, сильно выросли. 

В областном минздраве проблему 

Вверх «рванули»  
но-шпа и ингалипт

потРЕбитЕльСкий	Рынок
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В среду Сергей Морозов 
принял участие в видеоконфе-
ренции с Дмитрием Медведе-

вым. Губернатор Ульяновской 
области доложит премьер-

министру России о плане 
антикризисных мероприятий, 

который разработали власти 
региона.

28 января состоялось сове-
щание в режиме видеоконфе-
ренции Дмитрия Медведева с 
главами всех регионов России. 
Темой видеоконференции стало 

развитие экономики,  обеспече-
ние экономической и социаль-
ной стабильности на ближай-
шие 12 месяцев, а также начало 
деятельности соответственных 
комиссий и порядок работы не-
посредственно в регионах.

В совещании с включением 
всех субъектов Российской Фе-
дерации также участвовали пер-
вый заместитель председателя 
правительства Игорь Шувалов, 
вице-премьеры Аркадий Двор-
кович и Ольга Голодец, мини-

стры финансов и экономическо-
го развития Антон Силуанов и 
Алексей Улюкаев.  

Состоялись прямые включе-
ния из Республики Татарстан и 
Красноярского края. Как сооб-
щают в пресс-службе губернато-
ра, Сергей Морозов представил 
доклад о планах антикризисных 
мер, который был разработан ре-
гиональным правительством. В 
него вошел ряд ключевых идей, 
исходя из которых должны быть 
приняты решения по созданию 

соответственных систем управ-
ления и по государственной под-
держке социальной и экономиче-
ской сферы.

Уже после селекторного со-
вещания с главами регионов Мед-
ведев представил антикризисный 
план руководству возглавляемой 
им партии. Из плана следует, что 
на спасение экономики придет-
ся потратить до 2332,2 млрд руб., 
включая триллион рублей, уже 
выделенный на докапитализацию 
банков. В то же время антикри-
зисный план предполагает сокра-
щение в течение трех последую-
щих лет бюджетных расходов как 
минимум на 5% в год. «Прави-
тельство РФ внесет в Госдуму за-
конопроект, предусматривающий 
сокращение в 2015 году расходов 
федерального бюджета на 10% за 
счет исключения неэффективных 
затрат», - говорится в документе. 

Стоит отметить, что многие 
мероприятия плана были анон-
сированы ранее, но только теперь 
они сведены в единую систему, а 
механизм их исполнения запущен. 

Медведев призвал все полити-
ческие силы страны консолиди-
роваться перед угрозой кризиса, 
напомнив, что нынешняя ситуа-
ция вызвана не только «внешними 
шоками», но и решениями, кото-
рые принимались солидарно, в том 
числе по присоединению Крыма, 
пишет «Коммерсантъ». «Полити-
ческие предпочтения необходи-
мо отодвинуть на задний план», 
- заявил он. Премьер предложил 
возобновить механизм взаимодей-
ствия между президентом, прави-
тельством и Госдумой, который 
позволил бы добиться консоли-
дации между ветвями власти, 
как это было в годы финансового 
кризиса 2008 - 2009 годов.

По воПросам лекарственного  
обесПечения мы организовали  
«горячую линию» для жителей города  
и области - 8-800-200-73-07. также можно 
звонить По номеру фармсПравки 003. 
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Ульяновцам не нужно 
собирать документы  
для высокотехнологичных 
операций

Пациентам Ульяновской области больше не 
придется самостоятельно заниматься подготовкой 
документации для получения квоты на оказание 
высокотехнологичной медицинской помощи. Это 
стало возможным благодаря внедрению нового 
программного обеспечения, позволяющего врачам 
отправлять все документы в электронном виде.

Как пояснил главный внештатный кардиолог 
Ульяновской области Павел Баров, пациентам, 
нуждающимся в высокотехнологичной медицин-
ской помощи в федеральных или местных центрах, 
которых в регионе немало, ранее приходилось са-
мостоятельно собирать анализы, ожидать приема 
главного внештатного специалиста, после чего 
доставлять документы в областной минздравсоц-
развития. Жителям районов области приходилось 
приезжать в город по три-четыре раза.

Репетиции и парад Победы 
можно будет увидеть  
в режиме онлайн 

Трансляцию планируют проводит на портале «Окно в го-
род». В рамках сервиса организуют виртуальный маршрут 
движения техники, чтобы пользователи могли переключаться 
между разными камерами. 

В отличие от просмотра парада Победы по телевизору  
пользователь портала сам выбирает, с какой точки ему на-
блюдать за торжественным мероприятием. По федеральным 
каналам видеотрансляцию парада будут показывать более 
крупным планом, но на что именно смотреть, решит оператор, 
уточняет телеканал «Москва 24».

В Ясашной Ташле 
открылся новый детсад 
на 65 мест

Новый детский сад был построен в рам-
ках частно-государственного партнерства. На 
его выкуп под размещение трех дошкольных 
групп было выделено порядка 45 млн рублей. 

Кроме того, при Ясашно-Ташлинской 
средней школе открылись две дошкольные 
группы. Реконструкция здания учебного за-
ведения проводилась на средства, выделенные 
по программе модернизации дошкольного об-
разования. 

По итогам исполнения майских указов Пре-
зидента РФ в части обеспечения доступности 
дошкольного образования процент охвата детей 
в возрасте от трех до семи лет в Тереньгульском 
районе составил 94%. Только за прошлый год в 
данном муниципалитете в период комплекто-
вания местами был обеспечен 121 ребенок. Из 
них 88 детей в возрасте от полутора до трех лет 
и 33 ребенка - от трех до семи лет.

  
ХОрОШие НОВОсти

Губернатор Сергей Морозов поздравил Ряхима Камаева с избрани-
ем на должность главы Вешкаймского района.

В гордуме обсудили возможность создания в Ульяновске террен-
куров - троп здоровья. Создавать терренкуры планируют в каждом 

районе города. Сейчас определяются зеленые зоны, где могут появить-
ся тропы здоровья.

300 тысяч деревьев в честь ульяновцев, которые участвовали в  
Великой Отечественной войне, планируется посадить ко Дню По-

беды в нашем регионе. Предполагается, что рядом с деревом будет 
находиться табличка, на которой укажут имя и фамилию ветерана. 

Больше всего средств 
вкладчики вывели  
из банков, подпавших 
под санкции

За 2014 г., по данным Центробанка, вклады на-
селения номинально выросли на 9,4%, но без уче-
та влияния валютного курса снизились на 2,5%. 
«Ведомости» посчитали на основании отчетности 
банков, опубликованной вчера на сайте ЦБ, кто из 
ведущих игроков розничного рынка понес самые 
большие потери, а кто смог удержать позиции и 
даже привлечь новые вклады.

Со значительным оттоком розничных депози-
тов столкнулся ХКФ-Банк, за год вклады сократи-
лись на 20,3%, до 163,5 млрд руб. Половина оттока 
пришлась на декабрь, тогда банк потерял 10,2% 
вкладов, следует из его отчетности.

В «Русском Стандарте» вклады за год сокра-
тились на 16,1%, до 161,6 млрд руб., хотя в декабре 
банк нарастил средства населения на 3,9%.

Банк «Россия», в который после введения санк-
ций стал перечислять свою зарплату президент 
Владимир Путин, за год лишился 15,2% розничных 
депозитов, они сократились до 31,1 млрд руб. В де-
кабре банк, впрочем, смог немного нарастить депо-
зитный портфель - на 0,9%.

В плюсе по итогам года оказался Альфа-Банк, 
увеличивший розничные депозиты на 30,7%, в том 
числе на 13,4% за декабрь - до 485,4 млрд руб. на 
1 января. В «Ренессанс кредите» вклады выросли 
за год на 24,4%, до 72,4 млрд руб., рост декабря - 
10,4%. «ОТП Банк» за год увеличил депозитный 
портфель на 10,5%, до 62,1 млрд руб.

Один из лучших результатов показал банк 
«Югра», за счет высоких ставок сумевший более 
чем удвоить вклады: за год они выросли на 111,8%, 
до 66,8 млрд руб.

Сбербанк, на который приходится более 45% 
всех вкладов населения, ранее отчитался о притоке 
средств  физлиц за год на 5,9% в номинальном вы-
ражении, до 8,5 трлн руб. Чуть менее половины го-
дового роста пришлось на декабрь, несмотря на то, 
что именно тогда госбанк подвергся атаке вкладчи-
ков: за месяц вклады увеличились на 2,3%, но без 
учета валютной переоценки - всего на 0,2 - 0,3%. 
Большая часть этого роста была обеспечена вы-
платами тринадцатых зарплат и бонусов на счета 
клиентов банка.

ВТБ24 за год увеличил розничные вклады на 
12,8%, до 1,51 трлн руб., следует из его отчетности, 
но в декабре рост был скромным - всего 0,4%. 

ГеорГий Кузнецов  �

Юбилейный  2015 год  (25-й год существования) улья-
новская авиакомпания «Волга-Днепр», являющаяся чле-
ном Консорциума «Научно-образовательно-производствен- 
ный кластер «Ульяновск-Авиа», открыла  доставкой нестан-
дартного груза.

Для  проведения  испытаний из Шанхая в Челябинск на 
Ан-124-100 «Руслан», производства ульяновского авиазавода, 
был перевезен 70-тонный электродинамический вибростенд.  

Как пояснил ведущий инженер «Волга-Днепра» Азат Яку-
пов, электродинамический  вибростенд  предназначен  для  
проведения  испытательных  и  тестовых работ,  например,  про-
верки  прочности  объектов  или  калибровки  приборов. Груз  
состоял  из  двух  крупных  частей:  24-тонного  стола  сколь-
жения  и  28-тонного  встряхивающего  аппарата, а  также со-
путствующей  техники.  Для  погрузки-разгрузки  вибростенда  
потребовались  внешние  автокраны и семь тонн оснастки, раз-
работанной инженерами компании, в том числе специальное 
погрузочное оборудование, включающее  эстакаду,  рельсовую  
систему,  роликовые  балки.  

Заказчиком  перевозки  выступила  российская  логисти-
ческая  компания  «Эверест».  В  Китае официальное  пред-
ставительство  авиакомпании  «ЭйрБриджКарго»  (АВС),  
также  входящей  в состав  Группы  компаний  «Волга-Днепр»,  
предоставило  заказчику  перевозки  ряд  дополнительных  ло-
гистических  услуг:  доставку  вибростенда  в  Международный  
аэропорт  «Пудун»,  терминальную  обработку  груза,  аренду  
крана  грузоподъемностью  60  тонн,  оформление  необходи-
мых авианакладных и пропусков.

Из Шанхая в Челябинск с помощью Ульяновска

В Заречном кино любят 
IX региональный конкурс «Лучший кинозал-2014» вы-

играл Зареченский сельский Дом культуры Барышского  
района. 

За девять лет проведения конкурса в его рамках было от-
крыто 18 кинозалов в Радищевском, Новоспасском, Майнском, 
Вешкаймском, Карсунском, Старокулаткинском, Инзенском, 
Николаевском, Ульяновском и Барышском районах.

«В этом году отлично показали себя учреждения культуры 
Карсунского и Майнского районов. При этом руководство по-
следнего придерживается похвально активной позиции. Сель-
ские дома культуры этого муниципалитета принимают участие 
в конкурсе «Лучший кинозал» ежегодно», - отметила директор 
областного государственного автономного учреждения куль-
туры «УльяновскКинофонд», заместитель председателя кон-
курсной комиссии Лидия Саурова.

Однако безусловным лидером в IX конкурсе стал Заречен-
ский сельский Дом культуры - филиал Дома народного твор-
чества Барышского района. За этот год каждый житель села 
Заречное сходил в кино дважды. Все мероприятия проходили 
на платной основе: учреждение подтвердило, что может за-
интересовать свою аудиторию. У Зареченского СДК оказался 
наибольший среди номинантов объем информационного со-
провождения работы дома культуры: не только публикации в 
прессе, но и красочные афиши, листовки, благодаря которым о 
мероприятиях учреждения узнал каждый сельчанин.

Только 13% россиян готовы 
снижать свои зарплатные 
ожидания более чем на 15%

Более половины соискателей готовы умерить свои зарплат-
ные аппетиты ради трудоустройства, однако только 13% готовы 
поступиться более чем 15% ожидаемого заработка, выяснил Ис-
следовательский центр портала Superjob.

52% из 3000 опрошенных готовы согласиться на зарплату не-
сколько ниже той, на которую они первоначально рассчитывали. 
Особо предусмотрительные признаются, что несколько завыша-
ют свою стоимость на рынке труда: «Я заложила это снижение 
в запрашиваемый оклад». В основном же претенденты готовы 
получать чуть меньше в обмен на другие преференции: бонусы, 
внятные перспективы карьерного роста, интересные обязанности, 
возможность работать удаленно и обучаться за счет компании. 

Почти каждый четвертый опрошенный определил для себя 
максимальный размер снижения зарплатных ожиданий на уровне 
10%. Не более 15% от заработка - таков максимум, которым готовы 
поступиться еще 6% россиян. Снизить зарплатные ожидания на 
20% может каждый двадцатый опрошенный. Четверть заработка 
готовы «подарить» понравившемуся работодателю 2% россиян.

 Не готов снижать свои зарплатные ожидания каждый третий. 
Среди них те, кому отступать уже некуда («Обычно и так мало 
просим от неуверенности»), и те, кто, напротив, уверен в своих 
силах («Пока есть выбор»; «Я знаю рынок труда»; «Работодатель 
нуждается во мне не меньше, чем я в нем!»; «Я свои таланты оце-
ниваю адекватно»).
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ПОДрОБНОсти

ХОрОШие НОВОсти

Смена тарифа на 
сотовую связь стала 
бесплатной

Хорошие новости для всех владельцев мо-
бильных телефонов: с 15 января 2015 года все 
абоненты российских сотовых компаний имеют 
право на бесплатную смену тарифного плана. То, 
что раньше стоило от ста рублей, теперь можно 
получить абсолютно бесплатно. Закон об этом 
был принят еще в ноябре прошлого года.

Единственное ограничение, которое все-таки 
удалось отстоять сотовым компаниям, смена та-
рифа без оплаты допускается не чаще, чем один 
раз за 31 день.

Напомним, что до настоящего времени бес-
платная смена тарифа в большинстве случаев была 
возможна лишь один, самый первый раз. Чаще 
всего абоненты использовали ее, чтобы поменять 
тарифный план на более удобный сразу после под-
ключения. В случае появления в дальнейшем бо-
лее выгодного тарифа приходилось либо покупать 
новую сим-карту, либо платить за переход.

Сайт «Толстой.ру» собрал  
все произведения писателя  
в электронном виде

Полное собрание сочинений Льва Толстого бесплатно 
и официально появилось в Сети.

Еще при жизни Лев Николаевич отказался от всех 
прав на собственные произведения. Сделал он это, что-
бы его книги мог читать любой человек вне зависимо-
сти от своего материального положения. И теперь эта 
идея писателя в эру цифровых технологий обрела новое  
воплощение.

В создании уникального проекта приняли участие бо-
лее 3 тысяч волонтеров из почти 50 стран мира. Всего за 
полтора года эти люди отредактировали оцифрованное  
90-томное собрание сочинений, изданное в период с 1928-го 
по 1958 год тиражом всего в 5000 экземпляров. Доброволь-
цами были вычитаны более 46 тысяч страниц многотомника. 
Уникальность проекта состоит в том, что впервые широкому 
кругу читателей представлены не только все произведения 
писателя, но и его дневники, черновики книг, которые если и 
были изданы, то очень незначительными тиражами и сегод-
ня являются редкостями.

В аптеках появилось 
лекарство против  
тяжёлых форм гриппа

На полках российских аптек в начале года появил-
ся новый препарат - триазавирин, призванный бороть-
ся с заболеваниями гриппом, протекающим в тяжелой 
форме. Директор научно-исследовательского инсти-
тута гриппа Олег Киселев рассказал информацион-
ному агентству ТАСС о том, что лекарство планиру-
ется использовать против таких опасных штаммов, 
как H1N1 и H5N1 (свиной и птичий грипп), а также 
в борьбе с рядом других тяжелых инфекционных за-
болеваний вирусного происхождения. К последним, 
например, относятся лихорадка Западного Нила и 
Крымская геморрагическая лихорадка.

Государство на создание нового лекарства против 
гриппа выделило более 100 млн рублей. На данный 
момент триазавирин продолжает проходить исследо-
вания в центре вирусологии при министерстве оборо-
ны России. Там ученые изучают его возможности для 
борьбы с лихорадкой Эбола.

 

Ульяновцев пригласили выйти на лыжню. Старт Всероссийской лыж-
ной гонке «Лыжня России-2015» будет дан на территории спортивно-

го парка «Симбирский». По традиции участвовать в лыжном забеге могут 
все желающие независимо от возраста, пола и спортивной подготовки.

В Ульяновске открылся Центр социальной и трудовой адаптации. В 
нем будет оказываться реабилитационная и адаптационная помощь 

лицам, освобожденным из мест лишения свободы. Руководить Центром 
социальной и трудовой адаптации «Свобода» будет Владимир Сидоров. 

Яна Крапивина �

Морозы не оказали существенного 
влияния на состояние озимых культур.

По оперативным данным, посевы 
озимых зерновых культур находятся в 
хорошем состоянии на площади более 
188 тысяч гектаров (64,5%), в удовлет-
ворительном - на 92,3 тысячи га (около 
32%), неудовлетворительное состояние 
зафиксировано порядка на 11 тысячах га  

(3,7%). Это находится в пределах до-
пустимых значений. В целом состоя-
ние растений оценивается как хорошее 
и удовлетворительное. Как сообщают 
специалисты Ульяновского научно-
исследовательского института сельско-
го хозяйства, в конце декабря - начале 
января на всей территории региона вы-
пали обильные осадки в виде снега. Под 
мощным снежным покровом глубина 
промерзания почвы уменьшилась. Это 

предотвратило озимые от вымерзания. 
По оценке экспертов, погодные усло-

вия в настоящее время для растений до-
статочно комфортны. Несмотря на то, 
что в последней декаде января отмеча-
ются достаточно низкие температуры 
воздуха, на глубине узла кущения ози-
мых, согласно научным данным, темпе-
ратура не будет опускаться ниже крити-
ческих значений.

наталиЯ ШиШова �

В Димитровграде на модернизацию системы 
теплоснабжения потратят более  
380 миллионов рублей.

На днях в поселке Дачный под Димитровградом ввели в экс-
плуатацию новую современную котельную, которая обошлась  го-
роду в 23 миллиона рублей. 

Она стала первым объектом в рамках реализации программы 
модернизации системы теплоснабжения второго по величине го-
рода области, которая разработана по инициативе губернатора 
Сергея Морозова.

По словам заместителя председателя правительства - мини-
стра строительства, ЖКК и транспорта региона Александра Бу-
кина, в Димитровграде всего 26 источников тепла, модернизация 
которых пройдет в несколько этапов. 

- На первом этапе было запланировано закрытие трех про-
блемных квартальных котельных. Работа одного теплоисточника 
в поселке Дачный, который сегодня обеспечивает  теплом  семь  

многоквартирных домов, а также детский сад и филиал школы, 
полностью отлажена. С  26 января также начала работу новая ко-
тельная № 6, к которой подключено 20 многоквартирных домов 
и школа. Кроме этого ведутся строительно-монтажные работы в 
котельной № 13. В целом на первом этапе на модернизацию те-
пловой системы областное правительство выделило около 130 

миллионов, - рассказал Александр Букин.  - Планируется, что на 
втором этапе модернизация коснется еще семи объектов в Дими-
тровграде,  на что будет потрачено более 250 миллионов рублей. 

- Мы очень рады, что ощутили на себе «магическую силу» этой 
мини-котельной, потому что сейчас температура в детском саду 
соответствует всем санитарным нормам и требованиям - достигает 
21 - 25 градусов тепла. Детишки себя чувствуют очень комфортно, 
да и мы сами - жители - не можем нарадоваться  этому  чуду, ра-
бота которого  полностью автоматизирована, - говорит заведую-
щая  детским садом № 55 Светлана Миронова.

По словам председателя «жилищно-коммунального» комитета 
Законодательного собрания Геннадия Антонцева, переход с мазута 
на газ, замена котлов с низким КПД на высокопроизводительные  
в целом повысил качество и надежность теплоснабжения. 

- Новые котельные полностью автоматизированы, работают 
без персонала. Но мало произвести тепло, его важно сохранить 
при доставке потребителю. Поэтому необходимо уделить внима-
ние и тепловым сетям: отремонтировать и модернизировать их. 
Иначе потребители не получат максимального эффекта от новых 
теплоисточников, - подчеркнул  депутат. 

Деньги не на ветер

Снег защитил урожай от холодов

В Ульяновской области возрождают 
министерство промышленности 

Для активизации  
импортозамещения 

ГеорГий Кузнецов  �

Об этом губернатор Сергей Морозов объявил в 
среду, 28 января, на заседании, посвященном ситуа-
ции на рынке труда Ульяновской области и реали-
зации дополнительных мероприятий, направлен-
ных на снижение напряженности в этой сфере.

Полностью ведомство будет называться «мини-
стерство промышленности, предпринимательства 
и технологий». Необходимость  в воссоздании мин-
прома (напомним, как самостоятельная структура 
министерство промышленности и транспорта про-
существовало до октября 2013-го, когда транспорт 
был передан в ведение министерства строительства 
и ЖКК, а промышленность со временем была вы-
делена в управление промышленности и оборонно-
промышленного комплекса) созрела в том числе в 
виду сложной экономической ситуации и необхо-
димости активного развития  импортозамещения.

Первый вице-премьер Вильдан Зиннуров, ко-
торый станет куратором министерства, заверил, 
что ни о каком расширении штатов речи не идет - 
все посты и обязанности будут перераспределены 
внутри существующих подразделений областного 
правительства, и отметил, что говорить о конкрет-
ных кандидатурах на пост будущего министра  еще 
рано. «Единственное, что могу сказать, - заявил 
первый вице-премьер, - этот человек должен поль-
зоваться равным уважением как во властных, так и 
в бизнес-структурах».

По данным «Ульяновской правды», с веро-
ятностью на 90 процентов минпром возглавит 
специалист-производственник, ранее не работав-
ший в чиновничьих структурах. 

Служба весового контроля на Президентском мосту получила раз-
решение на контроль международных перевозок. 

СВыше 

130 комПаний  
подали заявление в лицензионную комиссию 
ульяновской области на получение права управлять 
многоквартирными домами.
напомним, ульяновская область одна из первых в 
россии начала проводить квалификационные эк-
замены. прием стартовал 1 декабря прошлого года 
и проводится на постоянной основе, за это время 
поступило 135 заявлений.

ЦиФрА

Как отмечают  местные жители, новые  
теплоисточники работают качественнее  
и экономнее
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«Единая Россия» 
приглашает  
на праймериз

«Единая Россия» приглаша-
ет жителей Ульяновского райо-
на принять участие в процедуре 
предварительного голосования.

В пятницу, 23 января, в Улья-
новском районе стартовала про-
цедура предварительного отбора 
по определению кандидатов для 
последующего выдвижения кан-
дидатами в депутаты на допол-
нительных выборах депутатов 
Совета депутатов муниципаль-
ного образования «Ульяновский 
район» пятого созыва по Ише-
евскому двухмандатному из-
бирательному округу № 2 и 
Тетюшскому двухмандатному 
избирательному округу № 6.

Напомним, пятый созыв 
Ульяновского совета депутатов 
был избран в Единый день го-
лосования 8 сентября 2013 года. 
Дополнительные выборы в те-
кущем году предстоит провести 
в связи с досрочным прекраще-
нием полномочий депутатов Го-
ловачева А.Ю., Кушнарева И.И., 
Кузянина А.Н. Решение о про-
ведении допвыборов, которые 
состоятся 19 апреля, территори-
альная избирательная комиссия 
Ульяновского района приняла 
19 января 2015 года.

Процедура предваритель-
ного внутрипартийного голо-
сования «Единой России» - это 
общепринятый партийный ин-
струмент подбора кандидатов 
предусматривающий наиболее 
демократичную и открытую схе-
му определения будущих кан-
дидатов путем общенародного 
голосования.

Суть проста: кандидаты в 
конкурентной борьбе должны 
завоевать право представлять 
партию на выборах. В нашей 
стране пока только «Единая 
Россия» использует процедуру 
предварительного голосования 
как обязательную. Другие по-
литические партии определяют 
кандидатов без привлечения 
общественности.

«Всех неравнодушных к 
проблемам граждан, всех, кто 
поддерживает курс президента 
страны и готов подключиться к 
реализации программы нашей 
партии, я приглашаю принять 
участие в процедуре предвари-
тельного внутрипартийного го-
лосования, которое, по сути, яв-
ляется народным голосованием 
за тех, кто заслуживает доверия 
людей, - призвал секретарь ре-
гионального отделения партии 
Виктор Корнев. - На этих людей 
мы будем опираться и продол-
жать движение вперед». 

Заявления для участия в ка-
честве кандидатов в процедуре 
предварительного внутрипар-
тийного голосования необходи-
мо представлять с 9.00 до 17.00, 
перерыв с 12.00 до 13.00 по 
адресу: Ульяновская область, 
Ульяновский район,  р.п. Ише-
евка, ул. Новокомбинатовская, 
д. 11,  3 этаж, тел. 8 (84254)  
2-00-87 (исполнительный ко-
митет Ульяновского местного 
отделения партии «Единая 
Россия»).

График приема документов 
от кандидатов: с 23 по 30 января 
2015 года. 

В УФАС рассказали  
об итогах  года.

Яна Крапивина �

Ульяновское управление ФАС Рос-
сии рассмотрело в прошлом году вдвое 
больше жалоб по нарушениям закона о 
конкуренции по сравнению с 2013 годом: 
их количество выросло с 227 до 509.

- Большинство из них были призна-
ны обоснованными в ходе нашего рас-
следования, - отметил руководитель 
УФАС по Ульяновской области Геннадий 
Спирчагов, докладывая журналистам о 
результатах работы управления. - Этот 
факт нас настораживает. Несмотря на 
нашу активную деятельность и крупные 
успехи в судах, количество нарушений 
не уменьшается.

Одним из самых резонансных дел в 
прошлом году стало наложение штрафа 
на ОАО «ФСК ЕЭС», в нарушение закона 
«О защите конкуренции» отказавшей в 
подаче напряжения на энергопринимаю-
щие устройства компании «ТТК». По-
следняя затратила немалые силы и сред-
ства для проведения всех необходимых 
процедур по подключению к электриче-
ским сетям, однако даже полное соблюде-

ние всех норм не стало гарантией беспре-
пятственного получения электроэнергии. 
Сотрудникам управления удалось в суде 
доказать необоснованность претензий в 
отношении ООО «ТТК». Это первое выи-
гранное дело Ульяновского УФАС против 
федеральной сетевой компании.

Впрочем, нарушения в 2014-м совер-
шали не только хозяйствующие субъекты-
монополисты, но и органы власти. В боль-
шей степени это касается муниципальных 
органов власти, в меньшей - федераль-
ных. К примеру, в августе прошлого года 
Арбитражный суд Ульяновской области 
оставил в силе решение и предписание 
антимонопольной службы региона о при-
знании нарушения антимонопольного за-
конодательства в действиях комитета по 
управлению городским имуществом и зе-
мельными ресурсами администрации го-
рода Ульяновска. Напомним, в УФАС об-
ратились предприниматели, получившие 
отказ в продлении срока договора аренды 
на участки земли, уже находящиеся в их 
пользовании. 

Также более чем в два раза в прошлом 
году выросло количество дел по наруше-
ниям законодательства в сфере рекламы: 
с 89 до 227. На что только не идут про-
давцы, чтобы привлечь покупателей… 
Например, объявляют о скидках, кото-
рых нет. Подобным образом вводил в за-

блуждение потенциальных покупателей 
обувной магазин «ARZOLLI», располо-
женный в центральном универмаге Улья-
новска. В ходе рассмотрения дела сотруд-
ники УФАС установили, что скидки на 
реализуемый им товар составляли от 20 
до 50%, а не 50% на все, как было указано 
в рекламе.

Любопытно, что количество жалоб в 
УФАС в сфере размещения заказов в про-
шлом году осталось на прежнем уровне 
- 540 (в 2013-м было ровно столько же), 
хотя число обоснованных заявлений при 
этом выросло. Так, летом прошлого года 
в управление поступило несколько жа-
лоб на действия комиссии при проведе-
нии  аукциона на выполнение работ по 
капитальному ремонту здания детского 
сада № 136 «Полянка». Установлено, 
что шесть из семи компаний-заявителей 
были отклонены незаконно. Кроме того, 
заказчик установил в аукционной доку-
ментации ряд требований, ограничиваю-
щих конкуренцию. 

Всего за прошлый год в УФАС посту-
пило 1340 жалоб различного характера. В 
целом эксперты отметили, что в 2014 году 
они стали обращать более пристальное 
внимание на действия должностных лиц, 
привлекать их к ответственности. А это - 
верный путь к цивилизованному рынку, 
уверены в УФАС. 

Нарушений закона о конкуренции  стало больше

19 апреля состоятся 
дополнительные выборы 
в Совет депутатов 
Ульяновского района

ГеорГий Кузнецов �

Первое в новом году и 29-е по счету 
заседание Законодательного собрания об-
ласти V созыва было отмечено двумя со-
бытиями. Депутатам представили нового 
помощника губернатора по связям с ЗСО 
и муниципальными органами власти, де-
путаты отклонили два представленных им 
законопроекта.

О назначении своим помощником, от-
вечающим за взаимодействие областного 
правительства с областным парламентом 
и муниципальными органами власти, 
Вячеслава Ковеля (в последние десять 
лет руководил Кузоватовским, а потом 
Ульяновским районами) губернатор Сер-
гей Морозов объявил в ходе аппаратного 
совещания в понедельник. Таким образом, 
вчера у Ковеля было, своего рода, боевое 
крещение. 

«Крещение» прошло безболезненно. 
Резолюции едва ли не по всем пунктам 
повестки дня были приняты единоглас-
но, что бывает крайне редко. Правда, что 
бывает еще реже (а если быть точным, не 
происходило до вчерашнего дня ни разу), 
депутаты отклонили два представленных 
на их рассмотрение законопроекта. (С 
процедурной точки зрения, депутаты их 
не отклонили, а поддержали отрицатель-
ное решение профильного комитета, что 
по сути одно и то же.)

Речь идет о внесении изменений в об-
ластной закон об утверждении программы 
социально-экономического развития ре-
гиона и о законе «О правовом регулиро-
вании отдельных вопросов, связанных с 
осуществлением стратегического плани-
рования».

Основная причина отклонения перво-
го - попытка отказа от финансирования 
некоторых объектов, реконструкции и 
развития промышленных зон «Заволжье» 
и «Карлинское». «Мы с этим категориче-
ски не согласны, так как подтверждающих 
документов на приостановку финансиро-
вания нет, - обозначила свою позицию 
вице-спикер, председатель комитета по 
бюджету и экономической политике ЗСО 
Алсу Балакишиева. - При рассмотрении 
бюджета 2015 года мы предусмотрели 
средства на развитие промышленных зон. 
В инвестиционном послании губернатора 
четко сказано, что, несмотря на непро-
стую экономическую ситуацию, мы будем 
поддерживать такие проекты, так как на-
логовые источники в первую очередь за-
висят от привлекаемых инвестиций и тех 
инвестпроектов, которые уже реализуют-
ся. Кроме того, предлагаемые изменения 
не были предварительно согласованы и 
обсуждены с депутатским корпусом».

По поводу второго отклоненного за-

конопроекта Алсу Балакишиева выска-
залась менее категорично: «Возможно, он 
и будет принят. Но не сегодня. Речь идет 
о стратегии развития Ульяновской об-
ласти, которая была утверждена в конце 
декабря прошлого года.  Считаю, что во-
просы правового регулирования реализа-
ции стратегии должны быть приняты до 
утверждения этого документа и рассма-
триваться в комплексе с антикризисными 
мероприятиями, разработка которых на 
региональном уровне еще продолжается. 
Предложенный министерством экономи-
ческого развития  законопроект наделяет 
определенными полномочиями Законо-
дательное собрание и Счетную палату. 
Считаю, давать их преждевременно. На-
селение, наши избиратели ждут от нас, 
прежде всего, ответов на вопросы: какие 
антикризисные меры будут предприни-
маться, какие расходные обязательства 
будут сохранены, а какие сокращены? В 
законе это не отражено, и мы считаем, что 
торопиться с его принятием сегодня не-
правильно».

Ряд замечаний к проекту высказали и 
участники экспертного совета при бюд-
жетном комитете. В частности, доктор 
экономических наук Мария Кондратье-
ва пояснила, что стратегия социально-
экономического развития должна быть 
основана на всестороннем анализе эко-
номического потенциала региона. Кроме 

того, необходимо просчитать несколько 
вариантов развития экономики, в том 
числе - пессимистический. Недостаточ-
ное внимание в стратегии уделено вопро-
сам государственно-частного партнерства 
и долгосрочным проектам. Также Мария 
Кондратьева рекомендовала более ак-
тивно привлекать ульяновское научное 
сообщество при подготовке подобных до-
кументов.

Из других одобренных актов выделим 
изменения в закон об обеспечении полно-
ценным питанием беременных женщин, 
кормящих матерей и детей в возрасте до 
трех лет. 

Депутаты дополнили закон, создавав-
шийся еще в советские времена, когда 
организовывали сеть молочных кухонь. 
Теперь в список продуктов питания для 
детей от шести месяцев до трех лет, по-
купка которых субсидируется бюджетом, 
будет входить не только молочная про-
дукция, но и фруктовые, овощные, мяс-
ные смеси, соки, сухие каши и т. д.

Как заметил вице-спикер, председа-
тель социального комитета ЗСО Игорь 
Тихонов, «важность законопроекта за-
ключается в стимулировании родителей 
правильно организовывать рацион детей, 
что является начальным этапом приобще-
ния их к здоровому образу жизни. Это 
своевременное решение нацелено на вы-
полнение социальных задач».

Областной парламент открыл сессию-2015

Депутаты заступились  
за промышленные зоны

Вячеслав Ковель прекрасно знаком с депутатским корпусом области
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Этот год Указом 
Президента РФ  
от 12 июня 2014 года 
объявлен 
Годом литературы. 
Но что такое 
литература?

Виссарион Белинский на-
зывал три возможных опре-
деления литературы. Первое: 
литература - это весь круг 
умственной деятельности, 
проявившийся в письменно-
сти. С этой точки зрения ли-
тературой сегодня является 
абсолютно все, включая над-
писи на заборах и болтовню 
в соцсетях, потому что это 
тоже отражает «умственную 
деятельность» населения. 
Литературой являются ре-
кламные слоганы, которые 
нередко сочиняют известные 
поэты. Литература - это все, 
что мы пишем.

Второе определение: ли-
тература - это собрание «из-
вестного числа произведе-
ний», «шедевров». Здесь у 
нас все в порядке: золотой 
фонд классики XIX и XX ве-
ков столь велик, что не хва-
тит жизни, чтобы его весь 
прочитать.

И, наконец, третье: ли-
тература - наличие писате-
лей, выражающих «дух того 
народа, среди которого они 
рождены и воспитаны, жиз-
нью которого они живут и 
духом которого они дышат, 
выражающих в творческих 
произведениях его внутрен-
нюю жизнь до сокровенных 
глубин и биений».

В минувшую среду в 
Ульяновской области прошли 
торжественные мероприятия, 
посвященные официальному 
открытию Года литературы. 
Дан старт главному проекту 
года «12 симбирских литера-
турных апостолов». Соглас-
но его концепции, каждый 
месяц года будет посвящен 
одному из знаменитых зем-
ляков. В рамках проекта за-
планированы творческие 
встречи, выставки, литера-
турные вечера, конкурсы, 
библиотечные чтения и мно-
гие другие мероприятия. Так, 
январь проходит под именем 
поэта, лауреата Государствен-
ной премии РСФСР имени  
М. Горького Николая Благова. 

Не случайно централь-
ным событием Большого ли-
тературного собрания стала 
церемония вручения III еже-
годной поэтической премии 
имени Николая  Благова. 

Напомним, она учреждена 
областным правительством 
в целях развития литератур-
ного творчества в регионе, в 
2015 году фонд премии уве-
личен до 100 тысяч рублей. 
В Год литературы ее лауреа-
тами стали поэт, член Союза 
писателей России, замести-
тель главного редактора ли-
тературного журнала «Сим-
бирскъ» Александр Лайков 
(номинация «Художествен-
ное мастерство и верность 
традициям Николая Благо-
ва»), поэт, член Союза писа-
телей России, руководитель 
литературного объединения 
«Родники» Карсунского 
района Татьяна Эйхман (но-
минация «Край мой на Вол-
ге») и поэт, член Российско-
го союза профессиональных 
литераторов Александр При-
данов в «Молодежной номи-
нации». 

Имена других современ-
ных ульяновских авторов 
увековечили в новом изда-
нии «Антология ульяновской 
словесности XXI века». 

- В канун Года литературы 
было принято решение выпу-
стить эту книгу в рамках об-
ластной программы книгоиз-
дания. Антология призвана 
стать настольной книгой для 
учителей русского языка и 
литературы, библиотекарей и 
всех любителей художествен-
ного слова. В уникальную 
книгу войдут произведения 
поэтов и писателей, ныне жи-
вущих или покинувших этот 
мир в последние годы. Это 
160 авторов - лучшие поэты 
и писатели из Российского 
союза писателей, Российско-
го союза профессиональных 
литераторов, литературного 
объединения «СимбирЛит», 
Союза писателей «Наш со-
временник», а также самые 
яркие молодые таланты, ко-
торые еще не успели вступить 
в творческие объединения, 
- рассказал поэт, журналист, 
краевед, член Союза писате-
лей России, создатель Гимна 
Ульяновской области Нико-
лай Марянин.

И все же литература - это 
не только писатели, но и чи-
татели. Без взаимообратной и 
благодарной связи писателей 
и читателей  нет литературы. 
Поэтому если бы меня спро-
сили: чего я жду от Года лите-
ратуры, я бы ответил просто. 
От Года литературы я жду... 
литературы. Во всем полном 
объеме этого понятия. Пред-
лагаю в этот год при встрече 
вместо дежурного «как дела?» 
спрашивать друг друга: «Что 
ты читаешь?».

Главным проектом Года литературы в Ульяновской области 
станет проект «12 симбирских литературных апостолов» 

От Года литературы ждём… 
литературы 

Прочти книги лауреатов литературных премий 2014 года:
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Сергей Морозов:
«Долгие годы в самой читающей и, пожалуй, самой 
пишущей стране литература владела умами. Она 
формировала взгляды, воспитывала и возвышала, 
заставляла думать и размышлять, одним словом, 
служила главным источником гуманистических цен-
ностей. Мне бы хотелось, чтобы такие совершенно 
справедливые слова стали лейтмотивом всего Года 
литературы. Чтобы книга снова стала ценностью, а 
чтение - любимым и модным занятием, особенно для 
детей и молодежи».

прочти

Премия «Большая книга» 
Захар Прилепин. Роман «Обитель» (пер-
вая премия); Владимир Сорокин. Роман 
«Теллурия» (вторая премия); Владимир 
Шаров. Роман «Возвращение в Египет» 
(третья премия).

«Премия Александра Солженицына» 
Ирина Роднянская - «За преданное слу-
жение отечественной словесности в ее по-
исках красоты и правды, за требователь-

ное и отзывчивое внимание к движению 
общественной мысли на фоне времени».

Премия  «Национальный бестселлер» 
Ксения Букша. Роман «Завод «Свобода».

Премия «Русский Букер» 
Владимир Шаров. Роман «Возвращение в 
Египет».

Премия «Александр Невский» 
Вячеслав Бондаренко. «Герои Первой ми-
ровой» (первая премия).

анна ниКс �

Сегодня в выставочном 
зале Историко-мемориального 
центра-музея И.А. Гончарова  
открывается  выставка «Герой 
нашего времени - портрет, но 
не одного человека…». Роман 
М.Ю. Лермонтова в иллюстра-
циях Ю.В. Иванова». 

В экспозицию вошли пред-
меты из собрания Объединения 
государственных литературно-
мемориальных музеев Пензен-
ской области. Выставка была 
создана в 2014 году в честь  
200-летия со дня рождения ве-
ликого русского поэта Михаила 
Лермонтова и демонстриро-
валась в Литературном музее 
Пензы. Ульяновск стал первым 
городом за пределами родного 
края писателя, где представле-
на передвижная экспозиция. 
Ульяновские коллеги в свою 
очередь привезли в Пензу ответ-
ную выставку «Гончаров и Сим-
бирск», открытие которой запла-
нировано в Литературном музее 
на начало февраля. 

- В своих майских указах Вла-
димир Путин отметил, что всем 
слоям населения должны быть до-
ступны экспозиции музеев и выста-
вок. Выставка наших пензенских 
коллег рассчитана на групповое 
и семейное посещение и не имеет 
возрастных ограничений, - расска-
зала министр искусства и культур-
ной политики Ульяновской обла-
сти Татьяна Ившина. 

В выставочном зале 
И с т о р и к о - м е м о р и а л ь н о г о 
центра-музея будут представ-
лены работы Юрия Иванова к 
романам Михаила Лермонто-
ва «Герой нашего времени» и 
«Княгиня Лиговская». Юрий 
Иванов - известный художник-
график, автор множества книж-
ных иллюстраций, профессор 
Московского государственного 
академического художествен-
ного института  имени В.И. Су-
рикова, заслуженный художник 
Российской Федерации, член 
Московского союза художников. 
Его работы хорошо известны как 
специалистам и ценителям книж-
ной графики, так и многим чита-
телям произведений Александра 
Пушкина, Дениса Давыдова, 
Николая Гоголя, Льва Толстого, 
Александра Дюма, Жюля Верна. 
Иванов проиллюстрировал более 
трехсот книг самых разных авто-
ров и жанров - от философии и 
истории до поэзии и литературо-
ведения. Им создана обширная 
галерея исторических портретов 
и литературных персонажей.

На выставке также будут 
экспонироваться уникальные 
на сегодняшний день издания 
сочинений Лермонтова из фон-
дов Ульяновской областной 
научной библиотеки им. В.И. 
Ленина и библиотеки Историко-
мемориального центра-музея 
И.А. Гончарова.

В рамках открытия выстав-
ки также состоится церемония 
подписания Соглашения о пар-
тнерском сотрудничестве между 
Объединением государствен-
ных литературно-мемориальных 
музеев Пензенской области и 
Ульяновским областным краевед-
ческим музеем им. И.А. Гончарова.

Выставка будет работать  
до 15 апреля 2015 года.

Портрет  
не одного человека
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Холдинг «РСП-М» 
заявил о готовности 
переноса головного 
офиса и ряда 
производств  
в Ульяновск.

ГеорГий Кузнецов �

В группу «РСП-М» сегодня входит 
25 промышленных предприятий пяти 
направлений, часть которых вот уже не-
сколько лет консолидирована в Ульянов-
ске как ООО «Стройдеталь-сервис».

В нашем городе занимаются  ремонтом 
и сервисным обслуживанием путевых 
машин (специальных подвижных соста-
вов для сооружения верхнего строения 
пути при строительстве и реконструк-
ции железных дорог, а также для выпол-
нения всех работ при их содержании и 
ремонте). Кроме того, «РСП-М» в целом 
в отрасли машиностроения производит 
эти машины, изготавливает контактное 
сварочное оборудование, железнодо-
рожные рельсы, а также строит и ремон-
тирует железные дороги.  

В среду, 28 января, губернатор Сергей  
Морозов осмотрел производство  
«Стройдеталь-сервиса», ознакомился с 

планами «РСП-М» и провел переговоры с 
генеральным директором холдинга Муха-
медом Цикановым и топ-менеджментом 
компании. 

Речь шла о крайней заинтересован-
ности «РСП-М» в перерегистрации в 
Ульяновске и в расширении здесь своей 
производственной базы. Речь идет как 
минимум о переводе сюда изготовле-
ния путевых машин (пакет заказов от  
ОАО «РЖД» на ближайшие два года со-
ставляет 15 экземпляров, а стоимость 
каждого сотни миллионов рублей) и ча-
сти производств необходимых деталей 
из-за рубежа, в частности это коснет-
ся Пражского филиала и совместных 
российско-французских и российско-
германских предприятий «РСП-М». 

Мухамед Циканов был откровенен: 
«Честный бизнес не должен скрывать сво-
их корыстных интересов в перемещении 
туда, где ему более выгодно. Нам кажется, 
что в условиях ульяновской региональной 
промышленной политики, с действующим 
сегодня губернатором, с его работающей 
командой мы также сможем максимально 
эффективно работать и получать прибыль. 
Мы наблюдаем действия региональной 
власти с 2010 года, когда приобрели здесь 
производственную базу, и с каждым годом 
убеждаемся, что эти действия направлены 
исключительно на развитие отечествен-
ной промышленности».

«Приятно слышать такую оценку на-
шим действиям, нашему отношению к 
бизнесу, - прокомментировал первый 
вице-премьер областного правительства 

Вильдан Зиннуров, - учитывая, что наш 
регион  далеко не самый большой потре-
битель товаров холдинга, следует понять, 
что возможный перенос в Ульяновск но-
вых производств - это и трансферт тех-
нологий, и работа по импортозамеще-
нию, и возможность кооперационного 
развития уже существующих областных 
предприятий».

Сергей Морозов отметил, что «маши-
ностроение для нас, наверное, сегодня 
важнейшая промышленная отрасль», и 
пообещал, что в случае реализации планов 
«РСП-М» кадровых проблем компания не 
испытает. «Только что мы утвердили выде-
ление еще порядка полумиллиона рублей 
на подготовку и переподготовку по необ-
ходимым действующим промпредприя-
тиям специальностям, так что  любыми 
кадрами мы вас обеспечим», - заявил гу-
бернатор, а также добавил, что правитель-
ство области готово рассмотреть вопрос 
распространения на структуры «РСП-М» 
существующих региональных льгот. 

P.S. Если в 2011 году бюджет 
Ульяновской области получил от 
«РСП-М» 12 миллионов рублей нало-
гов, то в 2013-м - 24 миллиона, в 2014-м 
- 31 миллион, а в случае реализации всех 
планов в 2015 году в казну региона бу-
дет перечислено 119 миллионов рублей. 
Всего в прошлом году суммарный оборот 
предприятий холдинга превысил десять 
миллиардов рублей, и надо сказать, что 
это далеко не самый высокий показатель 
за последние несколько лет. 
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Долги регионов переД 
банками покроют 
бюДжетными креДитами

Министр финансов РФ Антон 
Силуанов заявил, что 1 трлн ру-
блей, который правительство выде-
ляет в рамках антикризисных мер 
для докапитализации банков, будет 
распределен исходя из нескольких 
критериев.

«Это должны быть устойчи-
вые банки. Одобрены 27 банков с 
капиталом выше 25 миллиардов 
рублей. Со стороны ЦБ будет обе-
спечен контроль использования 
этих средств. Увеличение капитала 
на 1 триллион рублей даст возмож-
ность привлечь дополнительные 
ресурсы, чтобы увеличить кредито-
вание», - сказал Силуанов.

По его словам, долги регионов 
перед банками будут рефинансиро-
ваны за счет бюджетных кредитов.

«На эти цели будет выделено 
порядка 160 миллиардов рублей», 
- сообщил министр финансов. Ан-
тон Силуанов подчеркнул, что эти 
средства покроют примерно по-
ловину задолженности регионов 
перед коммерческими банками. 
«Задача регионов - подготовить 
антикризисные планы», - сказал 
глава финансового ведомства.

Сбербанк планирует 
перейти на процеССинг 
в нСпк к 1 апреля

Сбербанк намерен перейти на 
процессинг в Национальной си-
стеме платежных карт (НСПК) к 
1 апреля в соответствие с планами 
ЦБ РФ, заявил на брифинге дирек-
тор управления банковских карт и 
расчетно-кассовых услуг крупней-
шего российского банка Ростислав 
Яныкин.

При этом для перехода на про-
цессинг в НСПК для Сбербанка 
создается отдельная рабочая коман-
да. «Понятно, что подход к банку, у 
которого 1,5 тысячи транзакций в 
секунду, будет другим», - пояснил 
Яныкин.

В первой декаде февраля, по его 
словам, будет производиться тести-
рование всех систем и сертифика-
ция. Переход на процессинг в НСПК 
должен быть незаметным для банка 
и его клиентов. «Для банка ничего 
не поменяется, мы будем работать 
по тем же форматам, по которым 
работали с Visa и MasterCard. Гру-
бо говоря, у нас был один IP-адрес, 
будет другой. Главное, чтобы новый 
IP-адрес выдержал поток транзак-
ций», - подытожил Яныкин.

Связной банк закроет 
вСе Свои отДеления  
До СереДины февраля

Об этом сообщила пресс-
служба организации.

На официальном сайте Связ-
ного Банка появилась информация 
о том, что все банки сети будут за-
крыты до 15 февраля. Эти меры, по 
словам пресс-службы, направле-
ны на повышение эффективности 
Связного Банка. Также отмечается, 
что и филиалы перестанут обслу-
живать клиентов после реализации 
всех мероприятий.

Данное решение прокоммен-
тировал председатель правления 
Евгений Давыдович:

«В текущей рыночной ситуа-
ции все банки думают над макси-
мально возможным сокращени-
ем издержек. Для нас одним из 
очевидных способов значительно 
снизить расходы является закры-
тие сети собственных отделений: 
мы перестанем тратить деньги на 
аренду помещений, персонал, ра-
ботающий в офисах, поддержку 
бизнес-процессов, сопровождаю-
щих работу отделений».

По его словам, система обслу-
живания Связного Банка была из-
начально выстроена таким образом, 
что личные контакты с клиентами 
были минимизированы, а большую 
часть операций пользователи мог-
ли осуществлять через Интернет, а 
также по телефону.

Председатель правления от-
метил, что компания постарается 
минимизировать все риски и устра-
нить неудобства, которые будут 
доставлены клиентам в связи с 
закрытием офисов.

По словам генерально-
го директора предприя-

тия Сергея Дементьева, в первой 
половине 2015 года планируется 
провести тендеры и заключить 
договоры на реконструкцию и 
техническое перевооружение за-
готовительного, гальванического, 
металлургического (в т.ч. центра 
компетенции), механокаркасно-
го, механосборочного, агрегат-
носборочного производств, про-
изводства окончательной сборки, 
неметаллических конструкций 
и технологического оснащения, 
лабораторной и испытательной 
базы ОГМетр, ЦЗЛ, ЦВК, а также 
летно-испытательной станции.

«Спектр-Авиа» окрасил в  
2014 году более полусотни 
воздушных судов, при этом 
впервые со времен СССР са-
молеты Минобороны РФ покры-
вались лакокрасочными мате- 
риалами отечественного произ-
водства. В перспективе - появ-
ление ульяновского продукта на 
этом рынке.

Филиал ВИАМ выполнил 
работ на 150 миллионов рублей.

УКБП по итогам года по-
кажет рост не менее 10 процен-
тов, продукции отгружено на 
4,1 миллиарда рублей (план на 

«Стройдеталь-сервис» расширяет 
присутствие

10 лет экономического роста

Авиапром становится промышленным флагманом 


2015-й год - 4,715 миллиарда).
«Утес» закончит год с ана-

логичными показателями, а за 
два года рост объемов произ-
водства на предприятии соста-
вит более 50 процентов.

Заканчивает монтаж обо-
рудования и его техническую 
наладку «АэроКомпозит-
Ульяновск». 

В конце текущего года бу-
дет сдана первая очередь пор-

товой особой экономической 
зоны, в марте должен зарабо-
тать логистический терминал 
первого резидента «ААР Рус», 
в течение года - начаться ра-
боты по строительству ангара 
для ТОиР и завода «Промтех-
Ульяновск» (производство бор-
товых кабельных сетей).

Аэропорту им. Н.М. Карам-
зина (Ульяновск-Центральный) 
распоряжением Правительства 

РФ присвоен статус между-
народного, завершена рекон-
струкция здания аэровокзала, 
на очереди - реконструкция 
взлетно-посадочной полосы (1,6 
миллиарда выделено). В 2014 
году обслужено 149 095 пассажи-
ров, что на 3,7 процента больше, 
чем в прошлом году. Количество 
самолето-вылетов по итогам года 
увеличилось на 32,7 процента, до 
2249 операций. Грузов и почты 
обработано 211 тонн (плюс 15,5 
процента). В планах-2015 - рей-
сы в Германию, Китай и Прагу.

«Ульяновск-Восточный» уве-
личил пассажиропоток на 48 про-
центов, осуществляя рейсы (пока 
чартерные) в Симферополь, Тур-
цию, Грецию, Египет. В следую-
щем году могут открыться рейсы 
в Болгарию и в Таиланд.

Озвучены и целевые показа-
тели работы авиационного кла-
стера на 2015 год, подтверждаю-
щие, что предприятия авиапрома 
области не стоят на месте. Это 
рост производства на 61 процент 
(денежный эквивалент - 30 мил-
лиардов рублей), увеличение 
выплаты налогов в областной 
бюджет на шесть процентов (500 
миллионов) и создание двух ты-
сяч новых рабочих мест. 
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Ульяновск. МАТФ-2012. Первый вице-премьер РФ Дмитрий 
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По словам министра, в настоя-
щее время в аптечных учрежде-

ниях региона недостатка в лекарствах нет. 
Ассортимент розничных сетей доходит до  
4,5 тысячи наименований, из которых более 
1,3 тысячи включены в перечень жизнен-
но необходимых и важнейших (ЖНВЛП). 
Цены на лекарства, входящие в список 
ЖНВЛП, регулируются государством, ко-
торое и определяет предельное значение 
торговой надбавки на них. Что касается 
остальных препаратов, их ценообразование 
зависит от производителей и продавцов. 
Специальная рабочая группа, созданная по 
поручению губернатора, в ежедневном ре-
жиме отслеживает стоимость ста наиболее 
популярных у ульяновцев лекарственных 
средств, не входящих в ЖНВЛП.

По данным мониторинга, в январе опто-
вые цены на российские препараты выросли 
в среднем на 3,6 процента, на зарубежные - 
на 2,21 процента. В рознице рост составил  
3,64 процента и  3,28 процента соответственно.

Среди препаратов, сильнее всего под-
нявшихся в цене: аэрозоль отечественного 
производства «Ингалипт», подорожавший 

на 25 процентов, или на 14,5 рубля в абсо-
лютных цифрах, и импортная «Но-шпа», 
стоимость которой увеличилась на 35 про-
центов, или на 63 рубля. 

- Мы видим, что подорожали и изделия 
медицинского назначения: перевязочные 
материалы, средства для инфузий и так да-
лее. По ряду позиций рост цен достаточно 
значителен. Причем существенного роста 
изначального сырья, используемого  для из-
готовления таких изделий, не происходило, 
- уверяет Дегтярь.

В связи с этим региональный минздрав 
подготовил обращение в УФАС о проверке 
необоснованного роста закупочных цен на 
лекарственные препараты. Ведомством так-
же предпринимаются меры по сдерживанию 
роста лекарственных цен.

Так, в результате встречи с представите-
лями двух крупных игроков ульяновского 
фармацевтического рынка - «Ульяновск 
Фармация» и «Вита»  - достигнута дого-
воренность об их участии в проекте «Со-
циальная аптека». Сети взяли на себя обя-
зательства удерживать цены на наиболее 
востребованные препараты на минимальном 

уровне. Кроме этого министерство обрати-
лось с просьбой к аптечным сетям предоста-
вить дополнительную скидку на лекарства 
для пенсионеров и льготников. Часть из них 
уже выразила предварительное согласие 
пойти на данный шаг и сделать скидку по-
рядка пяти процентов.

- В целом в настоящее время мы видим 
стабилизацию рынка. Прогнозировать, что 
будет с ценами в дальнейшем, достаточно 
сложно. Пока можно лишь сказать, что мы 
не ожидаем повышения цен на лекарствен-
ные препараты, входящие в ЖНВЛП, - го-
ворит Павел Дегтярь.

В завершение стоит отметить, что регио-
нальный минздрав продолжает вести пере-
говоры с одной из зарубежных компаний, 
планирующей разместить на территории 
Ульяновской области собственное фарм-
производство. Кроме того, по словам руко-
водителя ведомства, в рамках Гайдаровского 
форума проведены успешные переговоры с 
компанией, специализирующейся на выпу-
ске изделий медицинского назначения. Она 
также рассматривает Ульяновск в качестве 
площадки для размещения производства. 

Кирилл ШевченКо  �

По всем прогнозам, рост 
цен на продукты питания про-
должится. Основная причи-
на - снижения курса рубля по 
отношению к доллару и евро. 
Причем подорожают не только 
импортные товары, но и отече-
ственные продукты, поскольку 
сырье и ингредиенты для них 
покупаются за валюту. 

С одной стороны, невзирая 
на курсовой рост валют, сегодня 
в Ульяновске есть возможность 
купить яйца за сто рублей, но 
есть возможность купить их и 
за 50. Все зависит от сортности 
и торговой сети. С другой - рас-
четы и перерасчеты, сделанные 
местными специалистами, по-
казывают, что сельхозпроиз-
водитель просто не сможет не 
поднять цену на продукцию 
нового урожая. 

Дело в том, что при новой 
банковской политике брать в 
долг аграриям не просто опас-
но, а смерти подобно. Поэтому 
они будут вынуждены макси-
мально дорого продать суще-
ствующие запасы, чтобы про-
вести весенне-полевые работы 
по возможности только за счет 
собственных средств. В целом, 
по подсчетам регионального 
минсельхоза, чтобы засеять 
весной те же 600 тысяч га, сель-
хозпроизводителям придется 
вложить 3,5 миллиарда, а не 2,8 
миллиарда рублей, как это было 
год назад. 

Отсюда и предполагаемый 
рост цен на продукцию следую-
щего урожая. 

«Удобрения уже стоят на 70 
процентов дороже, чем год на-
зад, средства химической защи-
ты - на 100 процентов, электро-
энергия - на пять, содержание 
техники - на десять, обслужи-
вание банковских кредитов - на 
80 процентов, - говорит глава 
областного минсельхоза Алек-
сандр Чепухин, - исходя из этого 
(а также более подробных рас-
четов) стоимость сахара-песка в 
розницу дойдет до 68 рублей за 
килограмм, капусты - 40 рублей, 
яиц - 73 рубля, растительного 
масла - 59 и так далее…»

Более того, согласно № 
381-ФЗ «Об основах госу-
дарственного регулирова-
ния торговой деятельности в 
Российской Федерации» хо-
зяйствующие субъекты само-
стоятельно определяют цены 
на продаваемые товары. При 
этом федеральным законода-
тельством не установлены пре-

Регулировать цены на продовольственные товары крайне сложно

Антикризисный фонд  
поможет АПК

Вверх «рванули» но-шпа и ингалипт
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дельные торговые наценки на 
социально значимые продукты 
питания, а полномочия органов 
государственной власти в об-
ласти регулирования торговой 
деятельности ограничены. 

То есть запрещено понуж-
дение хозяйствующих субъек-
тов продавать товары по ценам, 
определенным в порядке, уста-
новленном органами исполни-
тельной власти субъектов РФ 
или органами местного само-
управления.

Единственное - в случае, если 
в течение 30 календарных дней 
подряд на территории отдельно-
го субъекта рост розничных цен 
на отдельные виды социально 
значимых продовольственных 
товаров первой необходимости 
составит 30 и более процентов, 
то Правительство России имеет 
право устанавливать предельно 
допустимые розничные цены на 
них на территории этого субъ-

екта на срок не более чем 90 ка-
лендарных дней. На практике 
такого не случалось. 

В связи с повышением в 
ноябре 2014 года цен на гречне-

вую крупу на 93,4 процента ми-
нистерством сельского, лесного 
хозяйства и природных ресур-
сов Ульяновской области было 
направлено соответствующее 
письмо в Минэкономразвития 
РФ. Пока никакого решения не 
принято.

Вместе с тем на уровне выс-
шего руководства Российской 
Федерации рост цен на про-
дукты питания взят на жесткий 
контроль, чему посвящен ряд 
совещаний на высшем уровне, а 
премьером Дмитрием Медведе-
вым отданы поручения  по жест-
кому контролю за ростом цен.

По словам вице-премьера 
Аркадия Дворковича, «про-
граммы по импортозамещению, 
которые мы сейчас начинаем, 
дадут эффект примерно через 
два-три года. Тем не менее мы 
сейчас рассматриваем возмож-
ность предоставления средств 
из антикризисного фонда на до-
полнительную поддержку ово-
щеводства в открытом грунте, 
тепличных хозяйств и хозяйств, 
которые производят плодово-
ягодную продукцию и фрукты». 
Вице-премьер также заверил, что 
правительство будет разбираться 
с каждым конкретным примером 
роста цен на продовольствие, при 
этом учитывая, что происходило 
в предыдущие годы.

На 26 января, в соответствии 
с рейтингом среди 14 субъектов 
Приволжского федерального 
округа, потребительские цены в 
Ульяновской области на 21 груп-
пу продовольственных товаров 
из 29 групп, отслеживаемых 
Росстатом, занимают с 1 по 7 
место, начиная от минимальной 
цены. Самое дешевое в ПФО 
- ульяновское (продаваемое в 
магазинах области) молоко 2,5 
- 3,2% жирности; на втором ме-
сте - ульяновские сметана и реп-
чатый лук; на третьем - свинина 
(кроме бескостного мяса); на 
четвертом месте - масло сливоч-
ное, творог жирный, хлеб ржано-
пшеничный, хлеб пшеничный 
из муки 1 сорта; на пятом - сыры 
сычужные твердые, вермишель; 
на шестом - говядина (кроме 
бескостного мяса), куры (кро-
ме куриных окорочков), яйца 
куриные, макаронные изделия, 
картофель.

Позиции, по которым наши 
цены в конце рейтинга (самые 
дорогие), это крупа гречневая-
ядрица (13-е место в ПФО), 
колбаса вареная (12-е), соль по-
варенная пищевая (11-е), колба-
са полукопченая, масло подсол-
нечное (10-е).

Кирилл ШевченКо  �

В Законодательном собрании 
прошло совещание, посвященное во-
просу возможного повышения пла-
ты за обучение в вузах Ульяновской 
области.

Открывая совещание, вице-
спикер, председатель социального 
комитета ЗСО Игорь Тихонов рас-
сказал, что отдельные российские 
вузы во втором семестре увеличи-
ли стоимость обучения и даже ста-
ли привязывать ее к курсу валюты. 
Тема уже озвучена в Госдуме РФ де-
путатами «Единой России». 

«Единая Россия» считает повы-
шение платы за обучение несвоев-
ременным, вредным и нарушающим 
права студентов и родителей. Наша 
задача - защищать интересы избирате-
лей и жителей Ульяновской области. 
Мы считаем, что серьезных оснований 
для повышения платы у вузов нет. Не 
допустить резкого повышения стои-
мости обучения для студентов, обу-
чающихся на платной основе, - одна из 
главных задач по сдерживанию роста 
цен. Образование - не роскошь, люди 
не могут от него отказаться, - подчер-
кнул Игорь Тихонов.

Согласно информации, представ-
ленной вице-премьером - министром 
образования и науки Екатериной 
Убой, все вузы и их филиалы, распо-
ложенные на территории региона, уже 
подтвердили, что стоимость обучения 
останется неизменной. В соответствии 
с требованиями Федерального зако-
на об образовании с 1 сентября 2013 
года эта цена устанавливается на весь 
период обучения, и ее повышение в 
пределах величины официально уста-
новленной инфляции допускается не 
чаще раза в год.

Представители вузов подтверди-
ли, что к ним уже поступили рекомен-
дации от Минобразования РФ о со-
хранении существующей стоимости. 
Более того, рекомендованная стои-
мость обучения для поступающих в 
вузы даже ниже, чем действующая 
плата за обучение. Ректор УлГСХА 
Александр Дозоров привел такой при-
мер: сейчас год обучения на агротех-
нических специальностях стоит 105 
тысяч рублей, рекомендованная цена 
для абитуриентов 2015 года - 78 тысяч 
рублей. Похожая картина и в других 
учебных заведениях. 

Вместе с тем основания для опа-
сений есть. Во-первых, разработан но-
вый перечень направлений подготовки 
и специальностей, согласно которому 
стандарт стоимости отдельных специ-
альностей может измениться (как в 
меньшую, так и в большую сторону). 
Во-вторых, согласно рекомендаци-
ям Минобразования РФ стоимость 
обучения на внебюджетном месте для 
первого курса должна соответствовать 
нормативным затратам бюджетного 
обучения данной специальности.

До недавнего времени вузам было 
предоставлено право самостоятельно 
устанавливать стоимость обучения 
для непрофильных специальностей, 
не имеющих бюджетных мест. Вузы 
Ульяновской области, как правило, 
строили свою ценовую политику с уче-
том платежеспособности населения 
и устанавливали плату за обучение 
ниже нормативной, поэтому испол-
нение последнего указания министер-
ства может привести к существенному 
повышению стоимости услуг преиму-
щественно на гуманитарных и эконо-
мических специальностях. 

Екатерина Уба предложила про-
вести мониторинг количества обучаю-
щихся, на которых может отразиться 
эта ситуация. Игорь Тихонов добавил, 
что с ними уже сейчас необходимо ве-
сти разъяснительную работу о причи-
нах развития событий. 

- Очевидно, что директивы Мин-
образования РФ вступают в противо-
речие друг с другом, поэтому нам 
необходимо провести тщательный 
анализ и направить соответствующее 
обращение от фракции «Единая Рос-
сия» в федеральный центр, - предло-
жил свой вариант решения проблемы 
лидер фракции «Единая Россия» в 
ЗСО Ростислав Эдварс. 

Подводя итоги совещания, Игорь 
Тихонов отметил, что в соответствии 
с поручением губернатора Сергея 
Морозова «Единая Россия» будет 
держать ситуацию на особом контро-
ле, работая на предупреждение воз-
можных негативных последствий. Он 
призвал студентов и их родителей 
направлять в адрес ЗСО сообщения о 
подобных фактах. 

Повысили плату 
за обучение?
Обращайтесь в ЗСО
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Малый и средний бизнес приглашают на В2В-сессию
Мероприятие пройдет в Ульяновском областном бизнес-инкубаторе 5 февраля. Начало в 
14.00, участие бесплатное. Основная цель В2В-сессии - объединить на одной площадке лиде-
ров малого и среднего предпринимательства с крупными российскими и международными 
компаниями, действующими на территории региона с целью налаживания партнерских от-
ношений. По мнению организаторов, участие во встрече поможет расширить список деловых 
контактов и увеличить клиентскую базу. Регистрация участников осуществляется  
по телефону 8 (8422) 41-45-82.

Бизнес-омбудсмен ответит на вопросы предпринимателей
В Ульяновской области пройдет «прямая» телефонная линия на тему «Открытый диалог о 
проблемах бизнеса». Она состоится 30 января, звонки будут приниматься с 14.00 до 15.00. 
На вопросы ответит уполномоченный по защите прав предпринимателей в регионе Татьяна 
Скопцова. Телефон для приема звонков 8 (8422) 58-52-70. Также бизнес-омбудсмен при-
глашает ульяновцев принять участие в формировании Программы развития деловой среды. 
Если вы видите системную проблему, изложите ее здесь и предложите ваше видение ее 
решения: http://biznespravo73.ru/page/kniga.

Утверждена стратегия развития торговли до 2020 года
Глава Минпромторга Денис Мантуров утвердил Стратегию развития торговли 
в РФ на 2015 - 2016 годы и период до 2020 года. Документ направлен на раз-
витие многоформатной торговли, снижение административных барьеров и сти-
мулирование предпринимательской инициативы. Акцент делается на развитие 
малого торгового бизнеса (мобильной и нестационарной торговли, ярмарочной 
торговли, организации современных сельскохозяйственных и продовольствен-
ных рынков, развитии малого семейного торгового бизнеса), дистанционной 
торговли, оптового продовольственного звена.





В ДНЕВНик ДЕлОВОГО чЕлОВЕкА

Руслан Гайнетдинов:



Утверждена новая форма декларации  
по налогу на прибыль организаций.

Василиса КрасноВа �

Метод «тайный покупатель» 
не зря считается одним из самых 
эффективных видов маркетин-
гового исследования, применяю-
щихся для оценки процесса об-
служивания клиентов. Главные 
его преимущества - секретность и 
неожиданность проверки. Эти же 
принципы использовали в своем 
исследовании представители рей-
тингового комитета по оценке эф-
фективности предпринимаемых 
действий муниципальных образо-
ваний и органов государственной 
власти в сфере формирования 
благоприятного делового клима-
та. Результаты первого этапа про-
верки были рассмотрены на этой 
неделе в ходе аппаратного сове-
щания.

кому СТО?
По словам председателя прав-

ления Корпорации по развитию 
предпринимательства Руслана 
Гайнетдинова, опрос по методу 
«тайного инвестора» (или «кон-
трольной закупки») проводился 
в течение ноября - декабря 2014 
года. Аналогичным образом в мае 
прошлого года уже оценивалось, 
как работают с инвесторами спе-
циалисты районных центров раз-
вития предпринимательства и 
администраций муниципальных 
образований. 

- Тогда респондентам от име-
ни потенциального инвестора 
было предложено разместить на 
территории муниципального об-
разования завод по производству 
клея, в этот раз - станцию техни-
ческого обслуживания автомоби-
лей. Объем инвестиций в проект 
- 8 млн рублей. При реализации 
проекта инвестор планировал 
создать не менее восьми рабочих 
мест. Для строительства СТО ему 
нужен был земельный участок 
площадью 700 квадратных ме-
тров, подведенная линия подачи 
электричества от 80 кВт. Исходя 
из этих модельных параметров и 
проводилась проверка качества 
переговоров с потенциальным 
инвестором, - комментирует Гай-
нетдинов.

Результаты исследования по-
казали, что некоторые муници-

Лакмусовая бумажка для бизнеса
В регионе 
подвели итоги 
исследования 
по методу 
«тайный 
инвестор». аКцент �

- К сожалению, наши 
предприниматели не 

всегда участвуют в 
подобных опросах. 

Хотелось бы при-
звать их активнее 

участвовать в таких 
исследованиях, де-

литься своим опытом, 
рассказывать о про-
блемах, с которыми 

они сталкиваются. 
ведь все это делается 

для их же пользы. 

уполномоченный 
по защите прав 

предпринимателей 
в ульяновской 

области Татьяна 
Скопцова:

Высоко оценил работу рейтин-
гового комитета и председатель 
Счетной палаты Ульяновской об-
ласти Игорь Егоров, предложив-
ший проводить такие опросы еже-
годно.  

- Смысл заключается в том, 
чтобы собрать реальную пер-
вичную информацию. Я думаю, 
при правильной методике и про-
фессионально подготовленных 
интервьюеров это исследование 
очень полезно и может быть объ-
ективным. Не вижу никаких пре-
пятствий проводить его каждый 
год, - подчеркивает Егоров, - при-
чем во всех без исключения муни-
ципальных образованиях и горо-
дах. Думаю, все возможности для 
этого есть.

В заключение стоит отметить, 
что на окончательные оценки 
рейтингового комитета повлия-
ли не только данные, полученные 
«тайными инвесторами», но и ин-
формация, собранная путем выбо-
рочного анкетирования предпри-
нимателей - потребителей услуг. 

- К сожалению, наши пред-
приниматели не всегда участву-
ют в подобных опросах, - говорит 
Татьяна Скопцова. - Хотелось бы 
призвать их активнее участвовать 
в таких исследованиях, делить-
ся своим опытом, рассказывать о 
проблемах, с которыми они стал-
киваются. Ведь все это делается 
для их же пользы. 

пальные образования извлекли 
урок из прошлой проверки. Так, 
из списка аутсайдеров по этому 
направлению исчезли Черда-
клинский, Вешкаймский, Ново-
спасский, Павловский и Терень-
гульский районы. Причем если 
большинство из них перемести-
лось в группу «середнячков», то 
Вешкаймский район стал одним 
из лидеров. Кроме него лучшими 
среди муниципальных образова-
ний оказались Базарносызган-
ский, Инзенский и Старомайн-
ский районы. Худшие результаты 
в этот раз показали Кузоватов-
ский, Карсунский и Ульяновский 
муниципальные образования. К 
наиболее слабым направлениям 
специалисты отнесли неинфор-
мативность сайтов, отсутствие 
телефонных кодов при указании 
телефонов, низкую компетент-
ность сотрудников, находящихся 
на справочных телефонах адми-
нистраций. Данные недоработки, 
по их мнению, приводят к лож-
ной ориентации и неправильной 
переадресации инвесторов по 

различным структурным подраз-
делениям органа власти.

«Сетевики» пошли 
навстречу бизнесу

Не секрет, что одной из острых 
проблем для субъектов малого и 
среднего бизнеса в последние годы 
был процесс присоединения к ин-
женерным сетям. Естественно, се-
тевые компании также оказались 
в фокусе внимания рейтингового 
комитета. Ее представители осу-
ществили «контрольную закупку» 
в таких организациях, как: УСК, 
МРСК, УльГЭС и ОБЛГАЗ. Как 
ни странно, все они показали вы-
сокие результаты. К минусам дан-
ной группы, по словам экспертов, 
можно отнести высокий уровень 
переадресации (до 4 телефонных 
номеров), однако при выходе на 
специалистов были получены пол-
ные развернутые консультации по 
всем интересующим вопросам.

По мнению уполномоченного 
по защите прав предпринимате-
лей в Ульяновской области Татья-

ны Скопцовой, серьезные сдвиги 
в этой сфере - результат кропот-
ливой работы. Напомним, в 2013 
году Татьяна Николаевна, будучи 
советником губернатора по вопро-
сам предпринимательства, сама 
выступила в роли «тайного по-
купателя» в отношении сетевых 
компаний. 

- Судя по тем оценкам, кото-
рые были выставлены в этот раз 
сетевым компаниям, конечно, 
ситуация изменилась к лучшему. 
Когда я занималась этими пробле-
мами, вопросов к ним было много. 
Слабые места мы обсуждали на 
различных совещаниях и «кру-
глых столах». Радует, что многие 
наши предложения были услыша-
ны, - отмечает бизнес-омбудсмен. 
- Подобные проверки различных 
структур федерального и ре-
гионального уровня необходимо 
проводить и дальше. Когда ком-
пании получают обратную связь 
со стороны потребителей услуг и 
реагируют на нее, это благотворно 
влияет на улучшение предприни-
мательского климата. 

В перечень исследуемых на-
правлений рейтингового комитета 
также попали консультационные 
сервисы, предоставляемые терри-
ториальными управлениями феде-
ральной власти и исполнительны-
ми органами власти Ульяновской 
области. Среди территориаль-
ных управлений федеральных 
структур, по которым проводи-
лось исследование: ИФНС, Ро-
спотребнадзор, Росприроднад-
зор, Росреестр, МЧС и УГАДН. 
Лучшие результаты оказались у 
ИФНС и МЧС, худший результат 
показал Росреестр. Как отмечают 
«тайные покупатели» Росреестра, 
после ряда попыток в течение 
двух дней и нескольких переадре-
саций из отдела в отдел им так и 
не удалось получить полную кон-
сультацию по вопросу алгоритма 
корректировки кадастровой стои-
мости земельного участка.

Опросы - каждый год
Что касается исполнительных 

органов власти региона, особое 
внимание при проведении про-
верки было уделено вопросам вы-
дачи лицензий на осуществление 
образовательной и медицинской 
деятельности. Согласно получен-
ным результатам, сотрудники, 
отвечающие в соответствующих 
министерствах за консультирова-
ние предпринимателей по данным 
вопросам, имеют высокую степень 
компетентности и «клиентоориен-
тированности», однако отмечается 
недостаточная информативность 
интернет-ресурсов.

- Данное исследование стало 
для нас своеобразной лакмусовой 
бумажкой. Оно показало нам сла-
бые места, на которые следует об-
ратить внимание и усилить работу 
в данных направлениях, - считает 
Руслан Гайнетдинов. 
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обеспечения продовольственной 
безопасности, импортозамещения и 
других. Так, Владимир Путин пору-
чил четко определить обязательный 
годовой объем закупок госкомпа-
ний у малого и среднего бизнеса, что 
должно послужить еще одним ис-
точником развития для отечествен-
ного предпринимательства. В таких 
случаях вмешательство государства 
просто необходимо, поскольку эти 
и другие проблемы требуют само-
го пристального внимания. Кроме 
того, говорить о таких компаниях 
только как о дотационных органи-
зациях - неверно. Свои налоги они 
платят, и платят исправно. Более 
того, например, областные государ-
ственные унитарные предприятия 
обязаны перечислять в областной 
бюджет часть чистой прибыли. Это 
средства, остающиеся в их распоря-
жении после уплаты налогов и иных 
обязательных платежей, от исполь-
зования областного имущества. В 
настоящий момент эта цифра со-
ставляет 5% от чистой прибыли.

- А в других регионах или на фе-
деральном уровне действует 
подобная практика?

- Да, в ряде субъектов Россий-
ской Федерации размеры подобных 
отчислений составляют от 15 до 
50%. Проанализировав опыт дру-
гих регионов, мы приняли решение 
установить отметку на уровне 25%. 
При разработке законопроекта мы 
исходили из тенденции повышения 
эффективности работы госкомпа-
ний и, соответственно, увеличения 
доходов регионального бюджета. 
Однако недавно документ был ото-
зван по инициативе губернатора. С 
учетом изменившейся социально-
экономической ситуации мы полно-
стью солидарны с решением главы 
региона. Он абсолютно верно рас-
ставил приоритеты: принимая во 
внимание последние социально-
экономические перемены, необхо-
димо поддержать госпредприятия. 
В первую очередь для того, чтобы 
позаботиться о персонале. Сред-
ства, оставшиеся в распоряжении 
предприятий, позволят обеспечить 
сохранность действующих социаль-
ных льгот, рабочих мест, текущего 
уровня заработной платы. Кроме 
того, ни в коем случае нельзя пре-
кратить и начавшийся процесс 
модернизации предприятий. Обе-
спечив им эти ресурсы сейчас, в 
будущем мы получим гораздо более 
значимый источник увеличения до-
ходов регионального бюджета.

интервью Пятница, 30 января 2015 г. 
№ 11 (23.652)

семён семёноВ �

В своем последнем Послании 
Федеральному собранию Россий-
ской Федерации Президент Рос-
сии Владимир Путин поднял про-
блему эффективности компаний с 
участием госкапитала. Насколько 
этот вопрос актуален для нашего ре-
гиона? На эту тему корреспондент 
«Ульяновской правды» побеседовал 
с замминистра экономического раз-
вития - директором департамента 
государственного имущества и зе-
мельных отношений Ульяновской 
области Сергеем Мишиным.

- Сергей Михайлович, расска-
жите, пожалуйста, насколько 
велик фронт работы?

- Достаточно велик. Всего в 
Ульяновской области функцио-
нируют более 40 акционерных 
обществ и областных предприятий. 
Разумеется, к ним относятся как 
крупные организации, так и более 
скромные. Так, например, в число 
наиболее крупных открытых ак-
ционерных обществ, в уставном 
капитале которых доля участия 
Ульяновской области превышает 
50%, входят «Агрофирма «Старо-

Сергей Мишин: 

Государство -  
это эффективный собственник

В числе предприятий, где в совет директоров вошли профессиональ-
ные директора и независимые эксперты, - «Аэропорт Ульяновск»

“ни в коем 
случае нельзя пре-
кратить и начавший-
ся процесс модерни-
зации предприятий. 
Обеспечив им эти 
ресурсы сейчас, в 
будущем мы получим 
гораздо более значи-
мый источник увели-
чения доходов регио-

нального бюджета

”

Сергей Мишин:

лили достичь подобных резуль-
татов?

- По инициативе губернатора 
Сергея Морозова наш регион одним 
из первых приступил к реализации 
на практике основных положений 
Кодекса корпоративного управле-
ния, описывающего новую систе-
му работы компаний с участием 
госкапитала. Прежде всего хочется 
упомянуть о распоряжении регио-
нального правительства, обязываю-
щем госкомпании выстраивать свои 
стратегии развития на основании 
системы ключевых показателей эф-

фективности обществ. Данные пока-
затели представляют собой макси-
мально прагматичные финансовые 
и производственные ориентиры. 
При этом за разработку данных от-
раслевых показателей отвечают ис-
полнительные органы государствен-
ной власти Ульяновской области 
по координации и регулированию 
производственно-хозяйственной 
деятельности, так что разработать 
удобные для себя нормативы у ру-
ководства не получится.

- Кстати, зачастую боль-
шинство негативных от-
кликов связано как раз с топ-
менеджментом. Принято 
обвинять менеджеров в без-
действии, безразличии к судьбе 
организации и получении огром-
ных незаслуженных выплат. 
Что предпринимается для ре-
шения данной проблемы?

- В ежегодном Послании Прези-
дента РФ Федеральному собранию 
Владимир Путин четко обозначил 
необходимость мотивации выс-
шего менеджмента компаний, где 
государству принадлежит более 50 
процентов акций, на выполнение 
разработанных ключевых показате-
лей эффективности. «Оплата труда 
руководства госкомпаний должна 
прямо соотноситься с достигну-
тыми результатами и экономиче-
скими реалиями», - подчеркнул 
президент. Таким образом, теперь 
топ-менеджмент поставлен в жест-
кие рамки. Если они хотят полу-
чать достойную зарплату, им при-
дется прежде всего заботиться как 
раз об интересах своей компании и 
достижении высоких результатов 
финансово-хозяйственной деятель-
ности. Так, например, в нашем ре-
гионе, если фактические значения 
показателей за отчетный период 
составят менее 85% от плановых, 
никаких надбавок они не получат. 
Если же они допустят рост просро-
ченной кредиторской задолжен-
ности или задолженности по зара-
ботной плате, то в таком случае их 
также лишат премий.

- Существует ли у кого-либо 
возможность повлиять на ре-
шения руководства госкомпа-
ний? Насколько они самостоя-
тельны? 

- Да, управленческие решения 
по-прежнему принимают советы 
директоров. Однако теперь в них 
вошли, а там, где еще нет - в обяза-
тельном порядке войдут, професси-
ональные директора и независимые 
эксперты. При этом они ни в коем 
случае не должны быть государ-

майнская», «Тепличное», «Средняя 
Волга», «Аэропорт Ульяновск», го-
стиница «Октябрьская», Корпора-
ция развития Ульяновской области 
и «УльяновскФармация».

- Принято считать, что госком-
пании, за исключением, может 
быть, наиболее крупных феде-
ральных, это малоэффектив-
ные, убыточные структуры, 
неспособные адаптироваться 
к современным условиям. От-
ражает ли подобное мнение 
ситуацию, сложившуюся у нас 
в регионе?

- Вопреки расхожим мнениям, 
государство - это эффективный соб-
ственник. Оценивать проделанную 
работу можно по-разному. Посмо-
трим, например, на цифры за девять 
месяцев 2014 года. Совокупная вы-
ручка по результатам деятельности 
акционерных обществ составила  
2 млрд 186 млн рублей, что на 5,57% 
больше результата аналогичного 
периода прошлого года. При этом 
у половины акционерных обществ 
наблюдается рост выручки от реа-
лизации. А если говорить о чистых 
активах, о капитализации госком-
паний, то здесь у 53% действую-
щих акционерных обществ тоже 
заметен прогресс: совокупная стои-
мость чистых активов составила  
2 млрд 937 млн рублей, что на 10,4% 
выше аналогичного показателя по 
итогам девяти месяцев 2013 года.

Чистую прибыль получили 
80% всех акционерных обществ. 
В совокупности она составила  
142 млн 581 тыс. рублей, что  
на 34,7 процента выше аналогич-
ного показателя за девять месяцев 
2013 года.

- Какие качественные сдвиги в 
организации их работы позво-

ственными служащими. Отбор про-
водится специальной комиссией, 
руководствующейся при выборе в 
первую очередь наличием у канди-
датов профессиональных компе-
тенций по профилю работы пред-
приятия. В качестве конкретных 
примеров, где уже используется по-
добная практика, можно упомянуть 
«Аэропорт Ульяновск», гостиницу 
«Октябрьская» и «Тепличное». В 
дальнейшем процент подобного 
представительства планируется по-
степенно увеличивать.

- Бытует мнение, что такие 
структуры - лишь обуза для 
бюджета. Насколько справед-
ливо оно в отношении регио-
нальных госкомпаний?

- Тут необходимо несколь-
ко иначе подойти к вопросу. 
Именно госкомпании сейчас мо-
гут помочь в решении новых 
социально-экономических задач, 
обусловленных текущим положе-
нием вещей. Это касается вопросов 
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Нелли ХачатряН �

Быть успешным можно не 
только в больших городах, но и на 
селе, если не бояться работы. 

Фермер Николай Кузнецов с 
гордостью показывает нам свои 
пусть пока скромные, но соб-
ственные владения. В коровни-
ке «завтракает» поголовье - 30 
дойных коров и несколько телят, 
которые скоро пойдут на про-
дажу. По соседству пасутся мо-
розостойкие овцы, которых в хо-
зяйстве, по ульяновским меркам, 
немало - 250. 

Николай Кузнецов родился в 
Кадышеве Карсунского района, 
где и живет по сей день. Село не-
большое, всего 230 человек. После 
армии работал водителем, пока 
его не избрали на ответственную 
по тем временам должность - за-
ведующим гаражом. Но он через 
год опять сел за руль: денег не 
хватало, а семью кормить надо. 
Еще через год молодому, добро-
совестному Николаю кадышевцы 
предложили стать главным ин-
женером колхоза имени Кирова, 
а потом и возглавить его. Так он 
и руководил хозяйством вплоть 
до его развала, который, будем 
смотреть правде в глаза, был тог-
да неизбежен. Чтобы выжить в 
трудных условиях новой рыноч-
ной экономики, пришлось заве-
сти личное подсобное хозяйство 
с десятью коровами.

«На жизнь, не скрываю, хва-
тало, но администрация района 
уговорила расширяться, да и дав-
ний друг сказал: «Сам Бог тебе 
велел здесь животноводством за-

няться», - рассказывает Николай 
Кузнецов. 

У большинства селян нет 
стартового капитала. В погоне 
за своей мечтой иметь большое 
хозяйство начинающий фер-
мер узнал, что некая компания в 
Ижевске строит фермы под ключ. 
Буквально за месяц фирма возво-

дит мини-коровник на 100 голов, 
внутри фермы - лаборатория, мо-
локопроводы, система навозоуда-
ления, душ, туалет для доярки. 
Подвести воду и электричество 
- и можно пускать в работу. Сто-
ит такое удовольствие недешево 
- 12 миллионов. Первым делом 
Николай решил взять кредит, 
но коммерческие банки требуют 
предоставления залога, а откуда 
взять имущества на 12 миллионов 
начинающему фермеру? Бывает, 
такую сумму не набрать и всем се-
лом! Получается, что для просто-
го смертного кредиты на развитие 
хозяйства недоступны... 

Помог фермеру государствен-
ный грант. Если бы не поддержка 
минсельхоза региона, ферма оста-
лась бы только в мечтах. Николай 
рискнул и выиграл конкурс. На 
миллион четыреста тысяч ру-
блей, которые фермер получил в 
октябре прошлого года, удалось 
завести поголовье овец и коров, 
купить трактор, комбайн «Дон», 
плуг, пресс. Рядом с коровником 
теперь красуется  двухкомнатный 
дом с погребом. 

Жизнь в хозяйстве закипела 
с новой силой. Фермер, расска-
зывая о развитии своего дела, не 
раз отмечал, что вряд ли замах-
нулся бы на такие масштабы, не 
будь поддержки областных вла-
стей. Помогли предпринимателю 
и лизинговая компания, и Центр 
развития предпринимательства, 
где составили бизнес-план для 
грантового конкурса и помогли 
всеми необходимыми консульта-
циями. 

Корма для скота Николай за-
готавливает сам. Взял в аренду 
150 гектаров земли, из них засеял 
60: 10 га - пшеницей и 50 - рожью. 
Весной планирует засеять овес 
и ячмень, благо нужная техника 

уже есть. «Заливные луга у нас 
около Суры. Кормов вдоволь, 
даже с излишками, так что готов-
лю и для себя, и для населения», 
- рассказывает фермер. 

Ложку дегтя в бочку, если не 
с медом, то с молоком, добавля-
ет низкая стоимость того самого 
молока. Если до кризиса и нового 

года литр стоил 16 с половиной 
рублей, то сейчас за литр ферме-
ру платят всего 15 целковых. В 
то время как в магазинах пакет 
молока, который входит в про-
дуктовую корзину, стоит около 
40 рублей. С такими ценами толь-
ко концы с концами сводить. По 
словам Николая, фермер 
может уменьшить себе-
стоимость, только увели-
чив объемы производства 
и поставив хотя бы мини-цех 
по переработке молока. Но опять-
таки где взять на это деньги? 

«Воду нужно нам в коровник 
провести, для этого надо заказы-
вать буровые работы. Да и ферму 
хотелось бы механизировать... 
Если цены на молоко повысят, 
может быть и сделаем, а сейчас 
пока трудно», - делится насущны-
ми проблемами Николай. 

Но при этом не отчаивается. 
Собирается строить овцеферму 
и расширять коровник до 200 
голов. Наемных рабочих в хо-
зяйстве пока всего двое: доярка и 
скотник, но и это не предел, есть 
желание увеличить штат... 

Сегодня село - все еще неот-
крытая Америка для «колумбов» 
малого бизнеса. И это несмотря 
на то что, по данным региональ-
ного минсельхоза, за последние 
несколько лет темпы роста про-
изводства сельскохозяйственной 
продукции  значительно увели-
чились. Как грибы после дождя 
возникают новые подсобные 
хозяйства. Растут посевные пло-
щади под зерновые культуры, 
картофель. Растет интерес фер-
меров к животноводству… Но 
доля фермерских хозяйств, а со-
ответственно, их доля в общем 
росте пока ничтожно мала. До-
статочно сказать, что в прошлом 
году  в хозяйства области х всех 
категорий реализовано ско-
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В соответствии со ст. 10 Федерального закона 
№101 от 24.07.2002 г. «Об обороте земель сельскохо-
зяйственного назначения» муниципальное учрежде-
ние «Комитет по управлению муниципальным иму-
ществом и земельным отношениям муниципального 
образования «Ульяновский район» Ульяновской об-
ласти, действующее от имени администрации МО 
«Ульяновский район» Ульяновской области, сооб-
щает о предстоящем предоставлении в аренду зе-
мельного участка площадью 407 кв. м с кадастровым 
номером 73:19:012601:698, расположенного по 
адресу: Ульяновская область, Ульяновский район, с. 
Новая Беденьга, ул. Советская, д. 2в. Разрешенное 
использование - сельскохозяйственный объект, из 
земель сельскохозяйственного назначения.

Прием заявлений осуществляется в течение ме-
сяца с момента выхода публикации в муниципаль-
ное учреждение «Комитет по управлению муници-
пальным имуществом и земельным отношениям 
муниципального образования «Ульяновский район» 
Ульяновской области по адресу: 433310, р.п. Ишеев-
ка, ул. Новокомбинатовская, д. 9, каб. 9 в приемные 
дни и часы.

Телефоны для справок: 2-00-16, 2-05-01.

апк

Фермер из Кадышева доказал,  
что развиваться можно даже в условиях кризиса

Село - неоткрытая Америка   
для «колумбов»  малого бизнеса

По словам Николая, фермер может уменьшить 
себестоимость, только увеличив объемы 
производства и поставив хотя бы мини-цех  
по переработке молока. Но опять-таки где взять 
на это деньги? 

та и птицы в живом весе около 
68   тысяч тонн. Из них на долю 
крестьянских (фермерских) хо-
зяйств приходится всего лишь 
порядка двух тысяч тонн... 

«Для села открытие таких 
ферм - это и появление новых 
рабочих мест, и использование 
земельных ресурсов, - говорит 
глава администрации муници-
пального образования «Горен-
ское поселение» Карсунского 
района Лекман Зиннюров. -  В 
Кадышеве у нас есть еще одна 
ферма, предприниматель также 
занимается животноводством, 
растениеводством, печет хлеб, 
лес заготавливает. Мы не опу-

скаем рук, мы стараемся даже 
развиваться. И два кадышевских 
примера показывают, что не надо 
ни на кого надеяться, нужно са-
мим работать».

Конечно, гранты не решают 
всех проблем начинающих фер-
меров, но они позволяют акти-
визировать население, развивать 
инициативы снизу. Такой конкурс 
нужен тем, у кого есть желание из-
менить свою жизнь к лучшему, не 
уповая, что это сделает за них кто-
то другой. Если люди хотят рабо-
тать, то не только себя прокормят, 
заработают, но и город, и область 
обеспечат собственной, высокока-
чественной продукцией. 

МИНИСТЕРСТВО  СТРОИТЕЛЬСТВА, 
ЖКК  И ТРАНСПОРТА 

УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ
График 

Сдачи квалификационного экзамена физических лиц, 
претендующих на получение квалификационного 

аттестата, в порядке, установленном приказом 
Минстроя России от 05.12.2014 г. № 789/пр,  

на февраль - апрель 2015 года
№ Дата и время 

проведения 
экзамена

Время начала 
экзамена,
Количество групп 
(претендентов)

Место проведения

1 еженедельно 
по средам

10.00 - 12.00
(28 человек)

ФГБОУ ВПО 
«Ульяновский государ-
ственный технический 
университет»

Секретарь лицензионной комиссии  
Ульяновской области по лицензированию  

деятельности по управлению  
многоквартирными домами 

С.Л.Носков

правда
подписаться На любимую газету можНо с любого месяца

www.ulpravda.ru
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Организатор торгов - Ульяновская 
торгово-промышленная палата (ИНН 
7325019166, ОГРН 1027300004137, адрес: 
432017, г. Ульяновск, ул. Энгельса, 19, info@
ultpp.ru, 88422410361), сообщает о про-
ведении электронных торгов посредством 
публичного предложения с открытой фор-
мой предложения о цене по продаже имуще-
ства  ООО «Стройпластмасс-СП» (433319, 
Ульяновская область, Ульяновский район, 
д. Салмановка, ул. Текстильщиков, 1, ОГРН 
1027301057849, ИНН 7321006053): Единый 
объект недвижимости, включающий в себя: 
Здание магазина общей площадью 378,5 
кв. м, кадастровый номер 73:19:040209:109, 
адрес Ульяновская область, Ульяновский 
район, р.п. Ишеевка, ул. Дачная, д. 17; Зе-
мельный участок общей площадью 952 кв. 
м, кадастровый номер 73:19:040209:77, адрес 
Ульяновская область, Ульяновский район, 
р.п. Ишеевка, ул. Дачная, д. 17. Начальная 
цена - 3 604 500 руб. Оператор торгов ЗАО 
«Сбербанк-АСТ» (http://utp.sberbank-ast.
ru/Bankruptcy). Прием заявок  на участие в 
торгах осуществляется с 02.02.2015 09.00  до  

20.04.2015 08.59 в соответствии c регламен-
том работы электронной площадки. При от-
сутствии в 7-дневный срок заявки на покуп-
ку имущества цена имущества снижается на 
5% от начальной цены продажи имущества 
посредством публичного предложения. Сни-
жение цены имущества не может быть более 
50% от начальной цены продажи имущества 
посредством публичного предложения. За-
явка оформляется в форме электронного 
документа в произвольной форме на рус-
ском языке и должна содержать сведения: 
наименование, организационно-правовую 
форму, место нахождения, почтовый адрес 
(для юр. лиц); ФИО, паспортные данные, 
место жительства (для физ. лиц); телефон, 
e-mail; сведения о наличии/отсутствии за-
интересованности к должнику, кредиторам, 
конкурсному управляющему и о характе-
ре этой заинтересованности, сведения об 
участии в капитале заявителя конкурсного 
управляющего, а также саморегулируемой 
организации арбитражных управляющих, 
членом или руководителем которой являет-
ся арбитражный управляющий.

К заявке прилагаются: выписка из 
ЕГРЮЛ/ЕГРИП (для ЮЛ/ИП); копия до-
кумента, удостоверяющего личность (для 
ФЛ); надлежащим образом заверенный 
перевод на русский язык документов о го-
сударственной регистрации юридического 
лица или государственной регистрации 
физического лица в качестве индивиду-
ального предпринимателя в соответствии с 
законодательством соответствующего госу-
дарства (для иностранного лица); документ, 
подтверждающий полномочия лица на осу-
ществление действий от имени заявителя. 

Задаток (20% от начальной цены 
имущества в соответствующем перио-
де) перечисляется на счет - получатель: 
Ульяновская торгово-промышленная пала-
та, ИНН/ КПП 7325019166/ 732501001, р/с 
40703810700230000092 в Ульяновском фи-
лиале ОАО АКБ «Связь-банка» г. Ульяновск 
БИК 047308864, к/с 30101810000000000864. 
Задаток должен поступить на расчетный 
счет на момент подачи заявки на участие 
в торгах. Победителем торгов признается 
участник торгов, который первым предста-

вил в установленный срок заявку на участие 
в торгах, содержащую предложение о цене 
имущества должника, которая не ниже цены 
продажи имущества должника, установлен-
ной для определенного периода проведения 
торгов. Предложение о заключении дого-
вора купли-продажи направляется победи-
телю торгов в течение 5 дней с даты под-
ведения итогов торгов. Победитель торгов 
в течение 5 дней с даты получения предло-
жения конкурсного управляющего о заклю-
чении договора обязан подписать договор 
купли-продажи. Оплата производится По-
купателем в течение 30 календарных дней с 
даты заключения договора купли-продажи. 
Ознакомление с имуществом, документами 
и условиями проведения торгов по адресу: 
Ульяновская область, Ульяновский рай-
он, дер. Салмановка, ул. Текстильщиков, 
д. 1; Ульяновская область, Ульяновский 
район, р.п. Ишеевка, ул. Дачная, д. 17 по 
рабочим дням с 10.00 по 16.00 по мск, тел. 
89176089341, e-mail: info@ultpp.ru, а также 
на сайте www.ultpp.ru.

Информационное сообщение 
АО «ГНЦ НИИАР»

о признании процедуры продажи
 несостоявшейся

АО «ГНЦ НИИАР» сообщает, что 
процедура продажи посредством пу-
бличного предложения без проведения 
торгов жилой однокомнатной квартиры, 
расположенной по адресу: Ульяновская 
область, г. Димитровград, проспект Ле-
нина, д. 43а, кв. 96, общей площадью 
29,04 кв. м, этаж 6, срок подачи заявок 
с 02.12.2014 по 26.01.2015 11.00 (время 
московское), признана несостоявшейся в 
связи с отсутствием заявок.

МИНИСТЕРСТВО 
СТРОИТЕЛЬСТВА, 

ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНОГО 
КОМПЛЕКСА И ТРАНСПОРТА 

УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ
П Р И К А З

26.01.2015 г.   
 № 06-од

г. Ульяновск
О признании утратившими силу  

отдельных нормативных  
правовых актов Министерства 

строительства,  
жилищно-коммунального комплекса

 и транспорта  
Ульяновской области 

В целях приведения нормативных 
правовых актов Министерства строи-
тельства, жилищно-коммунального 
комплекса и транспорта Ульяновской 
области в соответствие Федеральным 
законом от 08.11.2007 № 257-ФЗ «Об 
автомобильных дорогах и дорожной дея-
тельности в Российской Федерации и о 
внесении изменений в отдельные законо-
дательные акты Российской Федерации» 
п р и к а з ы в а ю:

1.Признать утратившими силу: 
1.1. приказ Министерства строитель-

ства, жилищно-коммунального комплек-
са и транспорта Ульяновской области от 
08.04.2014 № 08-од «Об утверждении 
Административного регламента предо-
ставления государственной услуги на 
право заключения договора по присоеди-
нению объекта дорожного сервиса к ав-
томобильной дороге общего пользования 
регионального или межмуниципального 
значения»;

1.2. приказ Министерства строи-
тельства, жилищно-коммунального 
комплекса и транспорта Ульяновской об-
ласти от 08.04.2014 № 09-од «Об утверж-
дении Административного регламента 
предоставления государственной услуги 
по выдаче согласия на строительство и 
реконструкцию объектов капитального 
строительства, объектов, предназначен-
ных для осуществления дорожной дея-
тельности, объектов дорожного сервиса, 
на установку рекламных конструкций, 
информационных щитов, указателей, 
на прокладку, переустройство, перенос 
инженерных коммуникаций, их эксплуа-
тацию, а также на строительство, рекон-
струкцию, капитальный ремонт и ремонт 
примыканий объектов дорожного серви-
са и пересечений и примыканий другими 
автомобильными дорогами в границах 
полос отвода и придорожных полос ав-
томобильных дорог общего пользования 
регионального или межмуниципального 
значения Ульяновской области»;

1.3. приказ Министерства строитель-
ства, жилищно-коммунального комплек-
са и транспорта Ульяновской области от 
08.04.2014 № 10-од «Об утверждении Ад-
министративного регламента предостав-
ления государственной услуги на право 
заключения договора по прокладке, 
переустройству, переносу инженерных 
коммуникаций, их эксплуатации в грани-
цах полос отвода и придорожных полос 
автомобильных дорог общего пользования 
регионального или межмуниципального 
значения Ульяновской области».

2. Контроль за исполнением настоя-
щего приказа возложить на заместителя 
Министра по транспорту и дорожному 
хозяйству Тюрина А.С.

Заместитель Председателя Прави-
тельства

Ульяновской области - Министр 
строительства, жилищно-

коммунального 
комплекса и транспорта 

Ульяновской области А.В.Букин

В адрес Главрегионнадзора 
Ульяновской области по состоянию на 
19.01.2015 поступило пять заявлений на 
получение квалифицированного аттеста-
та от лиц, успешно сдавших квалифика-
ционный экзамен и являющихся долж-
ностными лицами (руководителями) 
соискателей лицензии на осуществление 
предпринимательской деятельности по 
управлению многоквартирными дома-
ми, - от ООО «Успех», ООО «УК «Дом-
Сервис», АНО «Центр ТСЖ», ООО «Ти-
мирязевское», ООО «УК Инвестрой М».

Напомним, что квалификационный 
аттестат является одним из лицензион-
ных требований для получения лицензии 
на осуществление предпринимательской 
деятельности по управлению много-
квартирными домами. В соответствии с 
установленным порядком заявление о 
выдачи квалификационного аттестата 
рассматривается органами жилищного 
надзора в срок, не превышающий пять 
рабочих дней со дня поступления заявле-
ния, а выдается лицу, сдавшему квалифи-
кационный аттестат, не позднее десяти 
рабочих дней. Таким образом, первые 
квалификационные аттестаты Главреги-
оннадзор Ульяновской области выдаст 
уже к 28 января 2015 года. Сведения о 
выданных квалификационных аттеста-
тах будут внесены в реестр квалификаци-
онных аттестатов Ульяновской области, 
ведение которого осуществляет Главре-
гионнадзор Ульяновской области.
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Рецепт, как стать лучшим фермером 
России, прост

Ферма -  
дело семейное

ТОЛЬКО ЦИФРЫ:

по данным регионального министерства сельского хозяйства, за три 
года работы программы «развитие семейных животноводческих ферм» в 

Ульяновской области получили гранты 15 кФк на 
общую сумму 71,5 млн рублей

71,5 млн 
рублей

приобретено

320 го-
лов крупно-
го рогатого 

скота

38 единиц 
техники и 

оборудования

Более 36 млн 
рублей вложено в 

реконструкцию и мо-
дернизацию  

11 животноводческих 
помещений

выручка от реализации сельскохозяйственной продукции 

составила более 122 млн рублей

Создано 81 
рабочее место
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Одна из любимых посло-
виц фермера из села Крестово-
Городище Алексея Макарова - где 
родился, там и сгодился. И она 
как нельзя более подходит и к са-
мому Алексею Викторовичу, и к 
его немаленькому семейству.

Двое старших сыновей Ма-
карова занимаются растение-
водством, младшая дочь работа-
ет в его хозяйстве экономистом. 
Наша газета уже писала про его 
старшую дочь Татьяну, которая 
окончила ветеринарный фа-
культет Ульяновской сельхоза-
кадемии и сначала работала вет-
врачом в хозяйстве отца. Теперь 
Таня - полноправный партнер 
Алексея Викторовича, который 
передал ей всю овцеводческую 
часть своего хозяйства. Сейчас 
поголовье символа наступив-
шего года в хозяйстве Макаро-
вых достигло уже четырехсот 
голов - это не считая примерно 
полутора сотен «молодого по-
полнения» - ягнят, родившихся 
в декабре прошлого года. 

- Мы специально подгадыва-
ем так, чтобы овцы ягнились у 
нас зимой, - рассказывает Татья-
на. - Утром приходишь в овчар-
ню, а ягненочек уже появился и 
на ножках стоит. Потом просто 
отселяешь его с мамой в отдель-
ное стойло. Это у нас уже второй 
окот (так животноводы называют 
процесс появления потомства у 
овец), мамами стало около ста 
овцематок, у половины из них ро-
дились двойни. Сейчас мы ждем, 
что у нас начнут ягниться ярочки, 
появившиеся на свет уже в этом 
стаде. Все овцы у нас куйбышев-
ской породы, они очень вынос-
ливые и хорошо приспособлены 
к нашему климату. Овцы непри-
хотливы в еде - мы кормим их от-
ходами от сортировки пшеницы, 
они с удовольствием едят также 
ячмень, овес, горох, кукурузу.

В прошедшем году Татьяна 
приступила к реализации мяса - 
баранину продавали на местном 
рынке по цене 320 - 330 рублей за 
килограмм. Пока что прибыль со-
ставила шестьдесят тысяч рублей, 
но это только начало. 

Глава семейного фермерско-
го хозяйства Алексей Макаров 
родился здесь, в селе Крестово-
Городище. Окончил среднюю 
школу, отслужил в армии. В дека-
бре 1982 года поступил на заочное 
отделение Рязановского совхоза-
техникума, одновременно с уче-
бой работал в родном селе брига-
диром тракторно-полеводческой 
бригады колхоза «Память Ильи-
ча». Его бригада - одна из первых 
в области с 1984 года стала ис-
пользовать в своей работе метод 
бригадного подряда. В 1990 году 
Алексей Викторович был назна-
чен управляющим одним из от-
делений колхоза, где проработал 
восемь лет. В 1998 году он взял в 
аренду сто гектаров земли и стал 
самостоятельным фермером. На 
тот момент в собственности у Ма-
карова имелся лишь небольшой 
трактор. Сейчас поля его фермер-
ского хозяйства занимают более 
двух тысяч гектаров, а с 2007 года 
наряду с полеводством Алексей 
Викторович начал заниматься 
животноводством.

В 2012 году Макаров полу-

апк

чил высшую награду Ассоциа-
ции крестьянских (фермерских) 
хозяйств и сельхозкооперативов 
России - звание «Заслуженный 
фермер Российской Федера-
ции». А когда его спросили, что 
он хотел бы попросить у губер-
натора, он ответил, что глава 
региона вряд ли сможет выпол-
нить его просьбу, поскольку ему 
хочется, чтобы в сутках было не 
24, а хотя бы 28 часов, а в месяце 
35 дней. Он не мыслит себя без 
работы и без своего хозяйства. А 
оно со временем все увеличива-
ется. Сейчас хозяйством семей-
ной фермы обрабатывается без 
малого две тысячи гектаров сель-
скохозяйственных угодий. Вы-
ручка от продукции семейного 
предприятия Алексея Макарова 
за 2013 - 2014 годы составила 
почти тринадцать миллионов ру-
блей, с них уплачено триста во-
семьдесят тысяч рублей налогов, 
создано десять новых рабочих 
мест. В прошлом году в рамках 
программы развития семейных 
животноводческих ферм на базе 
крестьянских фермерских хо-
зяйств Алексей Макаров полу-
чил грант на сумму в пять с лиш-
ним миллионов рублей. Добавив 
к этому собственные средства, 
фермер провел реконструкцию 
двух животноводческих по-

мещений. Теперь сто тридцать 
голов крупного рогатого скота, 
которые содержатся сейчас в хо-
зяйстве, ожидает новоселье - их 
переведут в новое помещение, 
построенное и оборудованное по 
самым современным стандартам. 

- Здесь свободно может раз-
меститься двести двадцать голов 

крупного рогатого скота, - рас-
сказывает Алексей Викторович. 
- Причем я планирую, что это бу-
дет только дойное стадо, для мо-
лодняка и бычков запланированы 
отдельные помещения. Если все 
будет в порядке, то на эти мас-
штабы мы выйдем к 2017 году.
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Кузоватовский район
На повестке январского дня -  
весенний сев

Привлечение инвестиций  в сельскохозяйственную 
отрасль - как частных, так и государственных - такую 
задачу поставил глава Александр Вильчик перед агра-
риями на первом в этом году заседании штаба по под-
готовке и проведению весенне-полевых работ.

Ориентировочно посевная площадь в нынешнем 
году составит 44 тыс. га. Хозяйствам требуется 200 тонн 
семян яровых зерновых, засыпано 2163 т - это 112% к 
прошлому году, сообщила районной газете «Кузоватов-
ские вести» руководитель МБУ «Агентство стратегиче-
ского развития сельских территорий» Елена Кандраш-
кина. Хозяйствами района планируется приобрести 
2183 т минеральных удобрений (имеется 1003 т), необ-
ходимы кредитные ресурсы. Также требуется порядка 
550 т дизельного топлива, 60 т бензина, 24 т масла. 

На заседании штаба состоялось подписание согла-
шений между администрацией МО «Кузоватовский 
район» и сельхозпредприятиями о совместных обяза-
тельствах в социально-трудовой сфере в 2015 году.

Майнский район
Флаг вернулся в Анненково

По инициативе депутата Н. Шумило-
ва в поселке Анненково открылся каток. 
На новом льду побывали глава района  
Н. Рахимов, а также Дед Мороз со Снегу-
рочкой. Это они объявили, что разрезать 
красную ленточку должны построившие 

«коробку» и 
залившие лед 
родители буду-
щих хоккеистов 
и фигуристов, 
пишет газета 
«Ленинец».

Пришедшие 
на открытие 
катка аннен-
ковцы увидели 
свой муници-
пальный флаг. 

До этого флаги находись в областном 
центре, затем их торжественно передали в 
сельское поселение. 

Радищевский район
Школа для дошколят

В Калиновской средней шко-
ле завершен ремонт помещений 
дошкольной группы. Уже завезе-
ны оборудование и мебель. Вос-
питанники детского сада разучи-
вают песни, с нетерпением ждут 
праздника по случаю открытия 

своей группы. С 26 января детсад 
посещают 15 ребятишек, сообщи-
ла директор Калиновской СОШ  
Н. Иващенко. 

Напомним, данное учебное 
заведение вошло в программу 
комплексной реализации мер по 
модернизации региональной си-
стемы дошкольного образования в 
2014 году, по которой общий объем 
средств проекта составил поряд-
ка 4,7 млн рублей, из них  свыше  
239 тыс. рублей составили сред-
ства муниципального бюджета. 

Новоспасский район
Айболит напомнил 
о прививках

Ветеринары района провели рейд по 
вакцинации  лошадей против сибирской 
язвы. На весь район приходится всего  
18 лошадей. По словам главного эпизо-
олога районной ветстанции Ирины Сте-
пановой, особую озабоченность в районе 
вызывает напряженная обстановка по бе-
шенству. Только за прошлый год с целью 
установления диагноза специалистами 
службы было проведено 43 расследования 
укусов домашними животными человека. 
В 31 случае источником оказалась собака, 
в 11 - кошка и  в одном - хомяк. В селе Са-
довом был установлен факт падежа собаки 
после контакта с лисой.

Через «Сельскую правду» ветврачи 
еще раз призвали новоспасцев привить 
своих животных, чтобы обезопасить себя 
и своих близких от инфекционных заболе-
ваний, общих для человека и животного.

Вешкаймский район
Где родился, там и пригодился

Ульяновские вузы являются постоянной кузницей 
высококвалифицированных кадров для работы на пред-
приятиях и в организациях Ульяновской области. Только 
в УлГУ по итогам прошлого года более 80% всех зачис-
ленных на бюджетные места очной формы обучения в 
вузе составляли жители области. 

На минувшей неде-
ле глава региона Сергей 
Морозов принял участие 
во встрече с представи-
телями вузов, ведущими 
работодателями региона 
и школьниками данного 
муниципального образо-
вания. Мероприятие со-
стоялось в рамках акции 
«Жить и работать в Ульяновской области».

«Уверен, что большинство из вас свяжет свою даль-
нейшую судьбу с ульяновскими вузами, с нашей об-
ластью и вернется в родной Вешкаймский район. И 
не только потому, что народная мудрость гласит: «Где 
родился, там и пригодился», а еще и потому, что про-
ще учиться, делать карьеру и создавать бизнес там, где 
помогают родные стены, где все тебе хорошо известно. 
И главное, учиться и работать надо на той территории, 
которая быстро и стабильно развивается, имеет серьез-
ные, еще неосвоенные никем перспективы. А именно та-
кой территорией сейчас является наш регион», - сказал 
губернатор.

Он также отметил, что для молодых специалистов, 
которые едут на работу в сельскую местность и в рабочие 
поселки, в регионе действуют меры поддержки.

Ульяновский район
Пожар здесь не пройдёт

В поселке Большие Ключищи Ульяновского района 
состоялось торжественное открытие 84-й пожарной части. 
До открытия нового объекта в Больших Ключищах бли-
жайшее пожарное формирование находилось в Новоулья-
новске, расчетное время прибытия спецтехники составля-
ло 30 - 35 минут.

С 2011 года из областного бюджета было выделено бо-
лее 90 млн рублей на приобретение специальной техники: 
малых пожарно-патрульных комплексов, тракторов, ран-
цевых опрыскивателей, мотопомп и пожарных машин. В 
целом на содержание областной противопожарной груп-
пировки региональное правительство ежегодно направля-
ет порядка 280 млн рублей.

По словам начальника управления по вопросам обще-
ственной безопасности администрации губернатора об-
ласти Александра Мурашова, пожарная часть в Больших 
Ключищах будет обслуживать шесть населенных пунктов, 
четыре образовательных учреждения, столько же про-
мышленных предприятий. В этой зоне находится 1733 
жилых дома, в которых проживают 4879 человек.

Чердаклинский район
Когда возраст аэробике не помеха

Мелекесский 
район

Первые  ласточки 
тепла

В Димитровграде вве-
дены в эксплуатацию две 
новые газовые котельные. 
Эти теплоисточники ста-
ли первыми объектами в 
рамках реализации про-
граммы модернизации 
системы теплоснабжения 
города. В результате уста-
новки газовой котельной 
теплом и горячей водой 
обеспечены жители семи 
многоквартирных домов, 
а также детский сад и фи-
лиал школы.

Павловский район
Ковровая дорожка для молодых талантов

Исполнилось 30 лет со дня 
основания секции по аэро-
бике, бессменным руководи-
телем которой все эти годы 
была и остается хореограф 
Любовь Жирнова. Выпускни-
ца хореографического отделе-
ния Ульяновского культурно-
просветительского училища 
приехала в район в далеком 1985 
году и создала секцию по гимна-
стике. И вот уже  три десятка 
лет Любовь Петровна приуча-
ет женщин к здоровому образу 
жизни.

Кроме уроков аэробики, для 
работающих хореограф прово-

дит занятия с пенсионерами в 
рамках программы «Институт 
третьего возраста». Личным 
примером 50-летний тренер до-
казывает, что цифра в паспорте 
для спорта и здорового образа 
жизни не помеха.

Участником IХ Ассамблеи 
талантливой молодежи, кото-
рая прошла в январе на базе 
Ульяновского государственного 
технического университета, стал 

студент четвертого курса, пред-
седатель студсовета Павловского 
технологического техникума Рус-
лан Гизмутдинов, пишет газета 
«Искра». 

Ассамблея собрала победи-
телей областных, всероссийских 
и международных конкурсов, 
спортивных соревнований, смо-
тров, предметных олимпиад и вы-
ставок. Руслан оказался в числе  
27 лауреатов премии Президента 
РФ по господдержке талантливой 
молодежи. Почетную грамоту ему 
вручил губернатор Сергей Моро-
зов под аплодисменты всего зала. 

В тот же день грамотами были 
отмечены более 80 губернатор-
ских стипендиатов.
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Полностью региональный про-
ект восстановления разрушенных 
церквей и мечетей называется «До-
рога к храму начинается в душе. 
Возрождение разрушенного хра-
ма - залог возрождения России». 
В минувший вторник, 27 января, 
в рамках визита в Тереньгульский 
район губернатор Сергей Морозов 
и митрополит Симбирский и Ме-
лекесский Феофан  осмотрели, как 
проходят работы по реконструкции 
храма Преподобного Иоанна Дама-
скина в селе Подкуровка и церкви 
Введения во храм Пресвятой Бого-
родицы в райцентре Тереньга. 

Церковь Иоанна Дамаскина в 
Подкуровке была построена в 1830 
году на средства помещика Ивана 
Федоровича Похвистнева. По доку-
ментам 1900 года приход в селе на 
тот момент насчитывал более 500 
человек. В советский период здание 

церкви использовалось под клуб, 
а с девяностых было заброшено. 
Сейчас в ходе восстановительных 
работ здесь установлены купол и 
крест, заменены окна и двери, вну-
три оштукатурены стены, потолки, 
идет настил деревянных полов. В 
ближайшее время планируется вос-
становить иконостас и начать в хра-
ме богослужения. Внутреннюю от-
делку и фасадные работы должны 
завершить до конца этого года.

Введенскую церковь можно по 
праву считать исторической визит-
ной карточкой Тереньги. Первая 
деревянная Введенская церковь 
была построена еще в 1787 году 
на средства владельцев окрестных 
земель. В честь нее Тереньга даже 
какое-то время именовалась селом 
Введенское. Чуть позже, в 1850 
году, в селе был построен еще один 
храм - Александра Невского. А ров-
но сто лет спустя, в 1950-м, оба хра-
ма были разрушены. Из оставших-

ся кирпичей был выстроен типовой 
советский кинотеатр под названи-
ем «Искра». Название оказалось 
в какой-то степени говорящим, 
поскольку спустя шесть с лишним 
десятилетий жители села решили 
возродить здесь церковь Введения 
во храм Пресвятой Богородицы. 
В августе 2011 года в бывшем  ки-
нотеатре открыли часовню, где 
прошла первая служба. А шестого 
декабря прошлого года, в празд-
нование Благоверного великого 
князя Александра Невского, в воз-
рожденном храме была совершена 
первая Божественная литургия.

Во Введенской церкви губер-
натора Сергея Морозова, владыку 
Феофана и других гостей встречали 
хлебом-солью. Они осмотрели мо-
лельное помещение, иконную лавку 
и место, где будет в дальнейшем рас-
полагаться алтарь с основным поме-
щением храма. Сейчас там ведутся 
монтажные работы по сборке карка-

са для будущего навершия церкви, 
на который будет монтироваться 
купол. Навершие планируется уста-
новить на четыре каменные колон-
ны. Примечательно, что в процессе 
реконструкции здания под толщей 
бетона в подполье кинотеатра были 
обнаружены чудом сохранившиеся 
кованые двери разрушенного храма 
Александра Невского. Кроме того, 
были найдены десятки кирпичей из 
старинной кладки.

- На территории Ульяновской 
области насчитывается около трех-
сот культовых зданий, и многие из 
них находятся в разрушенном со-
стоянии, - сказал Сергей Морозов 
на прошедшем позже муниципаль-
ном общественном собрании Те-
реньгульского района. - Мы уже до-
росли до той стадии, когда наличие 
любой разрушенной церкви или 
мечети является несовместимым с 
тем, что принято называть духов-
ностью нации, и становится стыдно 

за разрушенные нашими предками 
храмы. Вывод из этого один - раз-
рушенные храмы нужно восстанав-
ливать,  невзирая на все экономиче-
ские трудности, кризисы, падение 
курса рубля и так далее. Причем 
мое мнение - делать это целиком за 
государственный счет неправиль-
но. Это как раз деяние такого рода, 
которое раньше свершалось, что на-
зывается, всем миром.

Глава региона напомнил также о 
завершающемся в Ульяновске стро-
ительстве Спасо-Вознесенского 
кафедрального собора. На его от-
крытие Сергей Морозов пригла-
сил Патриарха Московского и всея 
Руси Кирилла.

- Симбирскую губернию и 
Ульяновскую область посещали 
монархи, представители высшего 
руководства страны, главы других 
государств, но этот визит патриар-
ха будет первым в истории края, - 
подчеркнул губернатор.

В области стартовала программа восстановления 
разрушенных культовых сооружений

Дорога к храму  
начинается в душе
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Приговор за веру -  
15 лет исправи-
тельно-трудовых 
лагерей.  

ДМитрий илюшин �

Иногда в Ульяновской области 
можно встретить старинный храм 
в «полуживом» селе, про который 
практически ничего нельзя выяснить. 
Разве что краткая справка: когда был 
построен, иногда - кем, иногда извест-
но, что церковь использовалась как 
зернохранилище или клуб, и…  И все. 
Людей, которые хоть что-то знали, 
нет: кто умер, кто уехал… 

Вот таким же, не предвещающим 
никакой интересной истории был де-
ревянный храм в селе Никитино Ни-
колаевского района.  «Раскапывая» 
историю совсем другого места, автор 
этих строк  столкнулся с упоминани-
ем старца Иоанна из села Никитино. 
Далее я с удивлением узнал, что речь 
идет о молитвеннике и чудотворце 
Иоанне Кузнецком, чрезвычайно 
почитаемом в Пензенской области 
и совершенно забытом на родной 
Ульяновской земле.

Иоанн Кузнецкий (в миру Иван 
Павлович Афанасьев) родился в 
крестьянской семье в селе Никитино 
Симбирской губернии в 1880 году. 
Крестили его здесь же в храме архан-
гела Михаила, который ныне с тру-
дом удерживает последний купол. 

В начале XX века Ивана Афа-
насьева призывают на службу в 
армию, где он заканчивает курсы 
младших офицеров. Во время от-
пусков Иван Павлович совершает  
многочисленные паломничества 
по святыням Русской земли. Его 
офицерская карьера продолжалась 
до 1917 года, когда после отречения 
Николая II  Афанасьев в  звании 
подполковника с женой Марией и 
двумя дочками Евдокией и Мари-
ей возвращается в родное село, где 
устраивается работать лесником.

Кто знает, как бы сложилась его 
судьба, если бы в Никитино не при-
шел афонский старец, чудотворец и 
схимник Дорофей, решивший при-
нять все невзгоды русского народа 
на Русской земле. Именно этот че-
ловек стал духовным наставником 
Ивана Павловича на долгие годы. 

По следам Иоанна Кузнецкого

лович, Дорофей и еще один монах 
Иван Бесфамильный решили уйти 
из села и поселиться на Святых 
родниках в районе села Барановка 
(Николаевский район), где когда-
то была явлена икона Казанской 
Божией Матери. И даже хотели по-
строить монастырь. 

Там схимники построили под-
земную церковь, откопали землянки-
кельи и начали молиться за народ 
русский. Нашли в лесу большой 
валун и пытались повторить подвиг 
тысячедневного стояния Серафима 
Саровского -  стояли на коленях и 
днем, и ночью, и в дождь, и в зной и 
молились. Но даже этот тихий подвиг 
раздражал советскую власть.  На под-
вижников начались облавы. Долгое 
время монахам удавалось уходить от 
коммунистов через подземные ходы. 
Однако настал момент, когда Доро-
фей и Иван Бесфамильный решили  
уйти в пещеры Хвалынского района, 
где следы их теряются (скорее всего, 
их расстреляли). 

Афанасьев остался один, но 
продолжал молитвенный под-
виг.  Однако и одинокого монаха 
не оставляли в покое. Во время 
очередной комсомольской облавы 
Иван Павлович был схвачен.  Без 
всякого суда его подтащили к бере-
зе, завязали петлю на шее отшель-
ника и выбили пенек из-под ног. 
Повесив невинного человека, акти-

висты ушли, но волею судеб за каз-
нью из кустов наблюдал местный 
житель. Он и спас жизнь Ивану.

После этого случая отшельник 
вынужден был покинуть Святые род-
ники. Уходя, он запечатал вход в под-
земный храм.  Прятаться пришлось 
у местных сочувствующих жителей, 
поскольку семья от него отказалась. 
Но в 1928 году ЧК все-таки аресто-
вал Афанасьева.  Приговор за веру 
-  10 лет исправительно-трудовых 
лагерей.  

После отбытого срока он вер-
нулся в родное село, но вскоре был 
опять арестован по навету местного 
священника (местные жители счита-
ли его подставным агентом НКВД). 
Новый срок Иван Павлович отбы-
вал в Кузнецком исправительном 
доме, где он работал на самых гряз-
ных работах.

Освободившись только в конце 
1943 года, Афанасьев решил остаться 
в Кузнецке. Дни проводил в молитве, 
ежедневно ходил в местную Параске-
винскую церковь. Когда ее закрыли, 
стал посещать Казанский кладби-
щенский храм.

 В свободное время старец при-
нимал посетителей. У Ивана Павло-
вича открылся дар целительства и 
прозрения. Местные жители сотня-
ми приходили со своими болячками 
и проблемами к отшельнику. По мно-
гочисленным воспоминаниям, для 

исцеления человека Иван Павлович 
читал молитву, после чего касался 
пальцем лба. Даже тяжелые болезни 
чудесным образом излечивались. 

Также остались воспоминания 
о том, что старец Иоанн делал пред-
сказания о судьбах людей и родины, 
часто в иносказательной форме. На-
пример, одна из жительниц Куз-
нецка обратилась к нему с просьбой 
благословить ее на паломничество в 
Сергиев Посад. Старец же отказался, 
сказав, что она получит его на месте 
от Кузнецкого архиерея. Так и полу-
чилось: на входе в лавру она столкну-
лась с владыкой Феодосием, который 
с радостью благословил землячку.

Не забывал старец и Святые род-
ники около Барановки и при случае 
приезжал туда помолиться. Он счи-
тал воды родников исцеляющими от 
любых болезней и часто направлял 
на них паломников из Пензенской 
области.

Умер Иван Павлович 23 ноября 
1966 года. Причем дату смерти он 
предсказал заранее.  Похороны прош-
ли при большом стечении народа на 
городском кладбище Кузнецка.

Теперь ежегодно в этот день в 
Кузнецкой епархии проходит день 
памяти Кузнецкого старца Иоанна 
Павловича Афанасьева с Божествен-
ной литургией и панихидой в Казан-
ском храме и заупокойной литией на 
могиле.

Места, связанные с жизнью и де-
яниями святых, издревле считаются 
священными и почитаемыми. Сюда 
приезжают тысячи паломников, ча-
сто строятся часовни, восстанавли-
ваются храмы. А вот  Никитинский 
храм архангела Михаила, в котором 
был крещен Иоанн Кузнецкий и в ко-
тором он молился многие годы, стоит 
разрушенным и брошенным.  Быть 
может, сохранился и дом великого 
подвижника (он находился напротив 
церкви). 

А вот Святые родники около Ба-
рановки - место весьма почитаемое и 
благоустроенное. Это единственный 
святой источник, который можно 
найти по запаху ладана. Этим запа-
хом пронизаны все окрестности, и 
создается впечатление, что монахи 
молятся здесь до сих пор. Впрочем,  
здесь до сих пор не найдена подзем-
ная церковь и кельи монахов.

Надеюсь, что настало время 
вспомнить об Иване Павловиче Афа-
насьеве и у нас в области и устано-
вить хотя бы памятные таблички на 
местах его духовного подвига…

Дорофей воспитал в благодарном 
послушнике смирение и укрепил в 
вере. Будучи старостой села и не-
смотря на гонения на церковь, Иван 
Павлович с Дорофеем проводили 
службы, организовывали крестные 
ходы, освещали посевы. Этим они 
раздражали не только советскую 
власть, но и супругу Марию. Та 
даже попыталась убить Ивана. 

Когда ситуация стала совсем 
тяжелой, в 1925 году Иван Пав-

Никитинский храм  
архангела Михаила,  
в котором был крещен 
Иоанн Кузнецкий  
и в котором  
он молился  
многие годы,  
стоит разрушенным  
и брошенным
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Достижения 
ульяновского 
спорта пополнились 
биатлонным «золотом» 
Универсиады. 

Ульяновский биатлонист 
Юрий Шопин триумфально вы-
ступает на XXVII Всемирной 
зимней Универсиаде в Словакии. 
На вчерашний день на счету на-
шего 21-летнего спортсмена зо-
лотая и две бронзовые медали.

Биатлонная трасса  Универ-
сиады расположена в словацкой 
деревушке Осрблье, в которой 
проживают не более 500 человек. 
Несмотря на это, горное местечко 
широко известно в мире биатло-
на. Здесь проводятся этапы Куб-
ка мира по биатлону, а в 1997 году 
Осрблье принимал чемпионат 
мира среди стреляющих лыж-
ников. Кстати, на том мировом 
форуме сборная России завоева-
ла две золотые медали: Виктор 
Майгуров отличился в гонке пре-
следования, а Ольга Ромасько - в 
спринте.

Нынешняя зимняя Универ-
сиада вообще особенная, так как 
проходит в двух странах. Если 
сейчас спортсмены из 43 стран 
мира соревнуются в Словакии, то 
на следующей неделе переедут в 
испанскую Гранаду.

«Закрыл все мишени -  
еще одна победа»

В первом старте Универсиады 
- индивидуальной гонке на 20 ки-
лометров - Юрий Шопин занял 
третье место. Допустив три про-
маха на четырех огневых рубежах, 
наш спортсмен на минуту отстал 
от соотечественника Вадима Фи-
лимонова (2 промаха) и на полто-
ры минуты - от украинца Дмитрия 
Русинова (1 промах). В спринте 
Шопин допустил в стрельбе на 
одну осечку меньше и снова стал 
бронзовым призером, уступив 
двум россиянам - Максиму Бур-
тасову и Ярославу Иванову - 13 и 
15 секунд соответственно. Такие 
отставания оставляли нашему 
спортсмену хорошие шансы на 
гонку преследования (12, 5 км), и 
он этими шансами воспользовал-
ся сполна.

Пасьют стал настоящим бене-
фисом ульяновца. Не допустив 
ни одного промаха, он уходил 
с последнего огневого рубежа с  
12-секундным отставанием. Но на 
последних 500 метрах дистанции 
«втопил» так, что привез Яросла-
ву Иванову полторы секунды, а 
ульяновскому спорту - первое би-

Бенефис в пасьюте

атлонное «золото» Универсиады. 
- Сегодня было даже легче, 

чем в предыдущих стартах. По-
тому что я знал все сильные и 
слабые стороны партнеров по 
команде, - скажет после финиша 
агентству «Тюменская правда» 
Юрий Шопин. - Самое главное, 
что мне удалось закрыть все ми-
шени - это для меня еще одна 
победа. Особых волнений перед 
пасьютом не испытывал, ведь для 
меня это был уже третий старт на 
Универсиаде.

Любимую эстафету 
придется пропустить?
Сегодня в программе Уни-

версиады смешанная эстафета. 
Именно эстафета, по признанию 
самого Шопина, его любимый 
вид в биатлоне. В этом году на 
различных стартах ульяновец хо-
рошо себя зарекомендовал в роли 
«забойщика». Так, например, на 
чемпионате России из всех спорт- 
сменов, бежавших первый этап, 
Шопин показал второй результат. 
Лучше него всего на двенадцать 
секунд свой отрезок дистанции 
преодолел трехкратный чемпи-
он мира и двукратный призер 
Олимпийских игр Иван Чере-
зов. Однако на сей раз за борьбой 
сильнейших квартетов Юрию, 
скорее всего, придется наблюдать  
со стороны.

- У Юры уже три медали, тог-
да как на Универсиаду только за 

мужскую сборную России при-
ехало выступать шестеро спорт-
сменов, - говорит личный тре-
нер Шопина Юрий Охотников. 
- Шансы на медали в эстафете у 
нас велики, поэтому нужно дать 
возможность и другим ребятам 
вернуться домой с наградами.

А вот в масс-старте, который 
пройдет в воскресенье, Шопин 
побежит.

График Шопина настолько 
плотный, что после Универсиады 
он даже на денек не заскочит в 
родной Ульяновск. По возвраще-
нии в Москву Юрий отправится 
на очередной этап Кубка IBU. 
Правда, место его проведения из-
за теплой погоды в Европе пока 
неизвестно. Лучший результат, 
который в этом сезоне показывал 
Шопин на Кубках IBU, датирует-
ся 17 декабря 2014 года. Тогда, в 
рамках третьего этапа в австрий-
ском Обертиллиах, наш спорт-
смен занял 20-е место в спринте.

Пробовал себя  
и в лыжных гонках

После школы Шопин по-
ступил в Малаховский институт 
физической культуры и спорта. 
В Подмосковье Юрий пробовал 
свои силы в лыжных гонках, за-
нял 12-е место на первенстве 
России, но затем все же решил 
вернуться в биатлон. Со второго 
курса «малаховки» он перевелся 
в Ульяновский педуниверситет и 

ушел «под крыло» своего тезки 
Юрия Охотникова.

- Юрий всегда выделялся ско-
ростными данными, это именно 
то качество, которое должно быть 
от природы, - вспоминает Охот-
ников. - Я вообще считаю, что без 
врожденного таланта в биатлоне 
трудно чего-то добиться, даже 
если ты усердно тренируешься. 
В этом плане очень важно, чтобы 
тренеру повезло с тем или иным 
спортсменом. А то можно про-
возиться много лет, а результата 
так и не будет. Мне, считаю, всег-
да везло с учениками. У того же 
Шопина всегда были проблемы 
со стрельбой, но в этом сезоне у 
него произошел заметный про-
гресс на огневых рубежах. Может, 
где-то снизилась скорость, но это 
не столь существенно на фоне 
уверенной стрельбы.

Нам бы оптику получше…
Вся амуниция, включая вин-

товку, с которой выходит Шопин 
на старт, стоит примерно 200 ты-
сяч рублей. И это при том, что 
стреляет ульяновский биатло-
нист из «винтаря» отечественно-
го производства. Немецкий ана-
лог в два раз дороже.

- Не скажу, что российские 
винтовки - плохие, но немецкие - 
лучше, стрельба из них по мише-
ням идет более кучно, - говорит 
Охотников. - Мы хотели приоб-
рести немецкую винтовку, даже 

нашли спонсоров, но не смогли 
этого сделать. Все упирается в 
нормативные документы, соглас-
но которым наша бухгалтерия не 
может допустить покупку инвен-
таря стоимостью свыше 100 ты-
сяч рублей.  

По мнению тренера,  успех 
Шопина вырос не на пустом ме-
сте. В Ульяновске работает хоро-
шая биатлонная база на стадионе 
«Заря», где созданы все условия 
для биатлонистов. Единственное, 
чего не достает, так это спортив-
ной медицины.

- Спортивной медицины нет 
не только в Ульяновске, но и во 
всей России, - комментирует 
Охотников. - Это дорогостоящее 
удовольствие, но я все равно уве-
рен, что рано или поздно наши 
спортсмены будут обеспечены 
всем необходимым в плане фар-
макологии.

- Пожалуй, главный вопрос, 
волнующий ульяновских люби-
телей биатлона, увидим ли мы 
когда-либо Шопина на этапах 
Кубка мира.

- Это в чем-то риторический 
вопрос, ответ на который не даст 
сейчас никто, - считает Охотни-
ков. - Безусловно, мне, как тре-
неру Юры, хочется видеть его на 
этапах Кубках мира. Но чтобы 
это случилось, должна совпасть 
целая цепочка факторов. Главное 
- выдержать конкуренцию в сбор-
ной России, а она сейчас у муж-
чин очень высокая. Пик формы 
биатлониста приходится на 25 
- 28 лет, что сейчас и доказывает 
Антон Шипулин. Юре же всего 
21 год и у него есть предостаточ-
но времени, чтобы прогрессиро-
вать в дальнейшем. 

С «бронзой» из Уфы
Между тем ульяновские би-

атлонисты продолжают радовать 
нас своими успехами. На этот 
раз в чемпионате Приволжского 
федерального округа в Уфе отли-
чилась Ольга Суркова. В спринте 
(7,5 км) наша спортсменка допу-
стила две осечки на огневых ру-
бежах, что не помешало ей стать 
бронзовой призеркой соревно-
ваний. Выше Сурковой оказа-
лись только уроженки Удмуртии 
- Светлана Бочкарева и Алина 
Якимкина. 

Хоккейная «Волга»  
в товарищеском матче 
уступила казанскому 
«Динамо» (3:4).

В последний раз «Волга» 
играла аж 17 января, когда дома 
уступила новосибирскому «Сиб-
сельмашу» (1:3). Напомним, та 
игра вызвала огромный резонанс 
в плане судейства и вскоре на 
главного арбитра матча Григория 
Минаева за допущенные ошибки 
наложили денежный штраф. 

Но, к сожалению, этим и 
ограничились. Уже первого фев-
раля Минаев вновь приступит к 
своим обязанностям - он будет 
судить матч между «Байкалом» 
и «Уральским трубником». А чет-
вертого  февраля он и вовсе на-
значен на один из центральных 
матчей регулярного чемпионата 
- «Зоркий» - «Динамо-Москва».

Чтобы заполнить  двухнедель-
ную паузу в чемпионате, «Волга» 
договорилась о товарищеской 
встрече. 

В Казань ульяновская коман-
да отправилась на автобусе, но 
обильный снегопад помешал до-

браться к началу матча вовремя. 
В итоге прямо с дороги волжане 
вышли на лед. Играл за «Волгу» 
и Федор Миронов, из-за болез-
ни пропустивший поединок с 
«Сибсельмашем». А вот Сергей 
Шебонкин, напротив, получил 

Три гола в Казани

Чемпионат  России.   супеРлига
№ название команды и В н п Рм Р о
1 Енисей 17  13  0  4  132-59  73  39 
2 Динамо-Москва 17  12  1  4  98-54  44  37 
3 Зоркий 17   12  0  5  110-81  29  36 
4 Родина 18  11  3  4  81-60  21  36 
5 Байкал-Энергия 17  10  4  3  85-64  21  34 
6 СКА-Нефтяник 17  10  4  3  85-58  27  34 
7 Водник 18  7  4  7  72-77  -5  25 
8 Ур.Трубник 16  6  2  8  49-67  -18  20 
9 Кузбасс 17  5  3  9  70-93  -23  18 
10 Сибсельмаш 16  5  2  9  56-70  -14  17 
11 Старт 18  4  4  10  62-76  -14  16 
12 Динамо-Казань 18  2  2  14  55-120  -65  8 
13 Волга 18  0  1  17  51-127  -76  1

повреждение уже в Казани, но 
его участию в следующем офи-
циальном поединке с «Кузбас-
сом» ничего не угрожает. Что 
касается забитых мячей, то за 
«Волгу» дважды отличился Де-
нис Цыцаров (один гол он про-
вел с пенальти), а также Владис-
лав Кузнецов.

- Не нужно придавать боль-
шого значения этому матчу, 
- подчеркнул главный тренер 
«Волги» Вячеслав Манкос. - 
Это была всего лишь трениров-

ка для поддержания игрового 
тонуса.

Напомним, что послезавтра, 
первого февраля, «Волга» примет 
на своем льду кемеровский «Куз-
басс». Матч пройдет на централь-
ном стадионе «Труд» и начнется 
в 13.00. Как и в прошлом году, 
ценовая политика на «Труде» 
осталась неизменной. Стоимость 
билета составит 50 рублей, сохра-
нились и льготы - пенсионеры, 
инвалиды и дети до 12 лет смогут 
посмотреть хоккей бесплатно.
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НикОлай ВладиМиРОВ �

Позавчера Владимир Путин 
в Москве, а Сергей Морозов в 
Ульяновске торжественно откры-
ли начавшийся Год литературы. А 
накануне «Ульяновская правда» 
побеседовала о литературе и не 
только с одним из самых извест-
ных ульяновских прозаиков и 
поэтов Лидолией Никитиной. 

Лидолия Константиновна 
известна своим особым незави-
симым взглядом на многие до 
банального обычные вещи. В том 
числе и на процессы, происходя-
щие в стране и регионе. А уж что 
касаемо Года литературы, то тут 
она в своей стихии. Старейший 
литератор Ульяновской области и 
на сей раз не подвела нашу газету, 
в которой она, кстати, в свое время 
начинала литконсультантом.

- Лидолия Константиновна, 
чего вы ждете от начавшего-
ся Года литературы?

- Про «12 литературных апо-
столов» я в газетах уже читала. 
Это все - преимущественно наши 
классики, корифеи прошлых ве-
ков. И вдруг подумалось в унисон 
Грибоедову: «В карете прошлого 
далеко не уедешь». Кто бы объяс-
нил мне, почему в компании заме-
чательных Карамзина, Гончарова, 
Языкова нет современных мест-
ных авторов.

- А Благов, на минуточку?
- Получается, у нас на Нико-

лае Николаевиче литература в 
Ульяновске кончилась? А если 
подумать о будущем? Если мы 
через несколько лет хотим иметь 
достойную местную литерату-
ру, нужно писателей и поэтов 
уже сегодня воспитывать. Мы 
должны знакомить земляков с их 
творчеством прямо сейчас, пока 
не поздно. У нас же вручается 
литературная Гончаровская пре-
мия. Почему ее обладателей не 
вспоминают в Год литературы? 
Вообще, с литераторами региона 
работают недостаточно. У нас сей-
час даже библиотеки совершенно 
не умеют работать с ульяновски-
ми авторами. Я свои книги издаю 
сама и распространяю их адресно. 
Но не всем так везет. Вот издал 
местный литератор свою книгу в 
рамках губернаторской програм-
мы поддержки. Библиотека, со-
ответственно, получает эту книгу. 
Пойдите - найдите ее потом на би-
блиотечном стенде. Намучаетесь. 
Стоит одиноко в дальнем углу. И 
неизвестно, сколько простоит. А 
ведь на нее потрачены деньги. Эти 
деньги, возможно, были более не-
обходимы в другой отрасли.

- Давайте посмотрим на про-
блему с другой стороны. Вы 
призываете работать с мо-
лодыми авторами. Есть с кем 
работать?

- Я 15 лет вела литературную 
студию «Лидолия». Ко мне при-
ходили талантливейшие молодые 
писатели. Но реализоваться пол-
ностью они не могли из-за того, 
что не было выхода в свет. Одно 
время помогали с литературными 
подборками печатные СМИ. По-
том прозу и поэзию в газетах при-
равняли к рекламе. А откуда у на-
чинающего автора деньги, чтобы 
заплатить за свои публикации? 

Через тернии в писатели
- Раз уж мы вспомнили о Бла-

гове. Вот честное слово, у меня та-
кое впечатление, что после смерти 
Николая Николаевича литератур-
ное время в Ульяновской области 
остановилось. Ни одного стоящего 
упоминания о молодых поэтах и 
писателях, которые вопреки неве-
домо куда исчезающим деньгам из 

губернаторской программы все же 
не опускают рук и выпускают свои 
книги. И это, поверьте мне, достой-
ная литература. Непозволительно 
дать ей исчезнуть из менталитета 
современного молодого человека. 
Когда 2015-й был объявлен Годом 
литературы, я обрадовалась, что 
местные чиновники проявят ин-
терес к ныне живущим писателям. 
Что из всего количества прочитан-
ной ульяновской литературы отсе-
ят слабое, дадут дорогу сильному. 
С помощью общественных опро-
сов определят лучшее из местного, 
что хотели бы читать ульяновцы. 
Думала, что реанимируют поэти-
ческие турниры, начнется новый 
плодотворный виток сотрудниче-
ства ульяновской литературы и 
театра. Последнее особенно важно. 
Ведь когда произведение читает 
актер, даже неискушенная публи-
ка приникает к этому живительно-
му источнику поэзии или прозы.

- В последнее время от вас 
часто приходится слышать 
сожаление по поводу отсут-
ствия в Ульяновске профес-
сиональных литературных 
критиков.

- Институт литературной кри-
тики у нас в регионе отсутствует 
начисто. Ни на одну вышедшую 
за последние 20 лет книгу нет 
квалифицированной рецензии. 
Рукописи, рекомендованные в 
государственную программу, 
идут самотеком. А уж премии за 
«шедевры» присуждаются непо-
нятно кем и, соответственно, - не-
известно кому. Нет даже простого 
обсуждения среди литературной 
общественности. Не говоря уже о 
приглашенных мэтрах из столицы, 
которые заезжают к нам исклю-
чительно в качестве почетных го-
стей, этаких свадебных генералов. 
Одним словом, такой, не побоюсь 
этого слова, литературной анар-
хии, как в нашем славном именно 
писательскими традициями горо-
де, нигде и нет больше.

- «Кто виноват?» - в данном 
случае вопрос скорее ритори-
ческий. В отличие от другого 
классического литературного 
вопроса: «Что делать»?

- Много думала на эту тему 
в последнее время. Самое про-
стое - заставить, наконец, каждую 
региональную библиотеку взять 
шефство над одним из ульянов-
ских авторов. Составить на него 
литературное досье, продвигать 
молодое дарование. Надо, чтобы 
«читальни» соревновались между 
собой, и в этих «поединках» вы-
ясняли, чей автор лучше. Мое 
крепкое убеждение - необходим 
областной молодежный союз пи-
сателей. А прежний практически 
бездействующий, как это не жест-
ко, пускай бесславно доживает 
свои дни. И не мешает новой ли-
тературной поросли вставать на 
крыло, становиться достойными 
преемниками наших гениальных 
земляков от литературы.

- За что же вы так региональ-
ный СП?

- А я просто не знаю и не со-
всем понимаю, что они вообще 
делают и как работают. К Году ли-
тературы выпускают антологию 
ульяновских писателей и поэтов. 
Мне звонят, просят подобрать что-
нибудь из моего последнего. Но 
торопят - через неделю, до сдачи в 
набор. Раньше-то они где были?!

- Вернемся к молодым и та-
лантливым. Как говорится, 
хочется адресов, паролей 
явок.

- Понимаю вас. Почитать из 
ульяновцев сегодня есть кого. 
Возьмите, к примеру, Николая 
Марянина. Юра Гражданцев вы-

пустил хорошую новую книгу. В 
одном только ульяновском мо-
лодежном литературном салоне 
«СимбирЛит» у Марины Субиной 
неимоверное количество молодых 
талантов. Это навскидку. Нужно 
их пестовать, грамотно воспиты-
вать. В наше время литераторы 
проходили непростую школу, пре-
жде чем почувствовать себя насто-
ящими писателями. Необходим 
наставник. А у нас ввиду отсут-
ствия уже упомянутой литератур-
ной критики и систематической 
работы с талантливой молодежью 
большинство с первых написан-
ных строк уже гении, титаны.

Литературное лобби
- К слову о критике. Понятно, 
что профессионалы из Москвы 
и Питера к нам не поедут. Но 
у нас же есть педагогический 
вуз с филфаком. И нет лите-
ратурной критики?

- А вот представьте себе. Даже 
попытаюсь объяснить почему. Не 
называя имен. Не так давно один 
очень известный преподаватель-
литературовед из педуниверсите-
та прочитал мою книжку о войне. 
Пришел в восторг, хотел написать 
рецензию. Но не написал. Потом 
звонил, извинялся, ссылался на 
своих коллег. Оказывается, на Ни-
китину хорошую рецензию писать 
нельзя. В этом вузе свои любимые 
авторы. Если меня завернули, что 
уж говорить о молодом писателе 
«с улицы». Такая местечковая, по-
строенная на плохой семействен-
ности критика «мировых арби-
тров» регионального значения, 
процветающая при молчаливом 
попустительстве чиновников от 
культуры. Ившина и ее команда 
тут ни при чем. Просто в нашем 
литературном «болотце» сложи-
лась парадоксальная ситуация. 
Книг молодых авторов днем с ог-
нем не сыскать, а местное литера-
турное лобби имеется. Поэтому 

еще и необходимо воспитывать 
новое, менее консервативное и 
более принципиальное поколение 
литературоведов.

- Лидолия Константиновна, 
что делать с воинствующи-
ми графоманами при больших 
деньгах? Они-то издаются и 
средств на саморекламу не 
жалеют…

- И опять мы упираемся в ли-
тературную критику. Дискуссия 
должна быть, и общественное 
мнение необходимо привлекать 
к литературному процессу. Это 
мощный заслон глянцу за милли-
он. Талантливая книга может быть 
издана на «газетном листочке», но 
она найдет своего читателя.

- Ночной клуб в центре города 
на месте закрывшегося книж-
ного магазина - на днях создан 
такой прецедент в Ульяновске 
- тоже ведь проблема?

- Гораздо более серьезная 
проблема, возвращаясь на ре-
гиональный уровень, в том, что и 
имеющиеся-то книжные магазины 
по закону не имеют право закупать 
книги местных авторов. Представ-
ляете? Был единственный магазин 
со своей бухгалтерией и целым 
стендом ульяновской литературы. 
Сейчас книжные магазины Улья-
новска переподчинили Самаре, 
Москве. И лишили их тем самым 
полномочий вести переговоры и за-
ключать договор напрямую с авто-
ром. Что реализовывать - решают 
иногородние хозяева.

- Библиотеки - да. Молодеж-
ный союз писателей региона 
- конечно. Что-нибудь еще из 
безусловного необходимо сде-
лать для продвижения мест-
ных литераторов?

- Это будет камешек в ваш жур-
налистский огород. Но терпите уж, 
коль сами напросились. Каждой 
местной газете - по литературной 
странице. Профессиональной. С 
отзывами и дискуссиями. С при-
влечением читательского интере-

са. С бонусами за активность вро-
де книги в подарок. Такой допуск 
писателя к широкому кругу чита-
телей. Еще сейчас считается, что 
книга - товар. Пусть так. Вклю-
чаем телевизор, смотрим на бил-
борды. Майонезы, зубные пасты, 
лекарства - все рекламируют. Но 
не книгу. Я, кстати, когда впервые 
приехала в Ульяновск, меня сразу 
же пригласили литконсультантом 
в «Ульяновскую правду». Меш-
ки писем приходили с отзывами 
на литературные обзоры. Со всей 
области. Даже из других городов 
страны. «Ульяновская правда» 
была настоящим литературным 
лидером среди областных газет. 
Помогала молодым авторам. Го-
род благодаря газете бурлил, жил 
активной литературной жизнью. 
За это я вашей газете до сих пор 
благодарна. Вот бы вы вернули 
эти традиции… Государство тоже  
было заинтересовано в таких ли-
тературных страницах, чтобы 
народ читал, повышал свой куль-
турный уровень. И не только на 
классике. Печатали ведь в газете 
не абы что. Только лучшее. А се-
годня у меня лично складывается  
мнение, что писатели, если они не 
беллетристы-однодневки, сегод-
няшней власти даже мешают. Не-
зависимые слишком…

Интернет - «чистилище» 
литературы

- Плавно подходим к разговору 
о цензуре…

- Чтобы запрещать и не пу-
щать - нет. В плане недопущения 
пошлости - жизненно необходи-
ма. Чтобы не было откровенной 
похабщины, парадоксального 
нигилизма. Когда во главе лите-
ратуры любая личность. Когда 
книга ничему не учит. Развлекает, 
да и только. Цензура должна стать 
нравственной, а не политической. 
Интернет сделал свое дело. Раз-
мыл нравственные критерии.

- Разве Интернет не помощ-
ник литератора сегодня? 
Особенно молодого…

- О какой помощи вы говорите? 
О «стихи.ру», где автор платит бе-
шеные деньги, чтобы попасть в сот-
ню избранных и его хотя бы про-
сто читали по диагонали? Выпуск 
сборника в типографии - на поря-
док дешевле. Интернет не помогает 
и не мешает литературе. Он ее еще 
больше коммерциализирует. Для 
графоманов - это слив неуемной 
энергии. И это, может быть, даже 
хорошо. Происходит своеобразное 
очищение литературы.

- Прогнозировать, к чему об-
ласть придет к финалу Года 
литературы, сложно?

- Уже сейчас можно прогно-
зировать только одно. Цены на 
типографские услуги взлетят 
из-за очередного витка эконо-
мического кризиса. И одними из 
первых это почувствуют на себе 
писатели и поэты. Особенно про-
винциальные. Если оставить эко-
номическую составляющую, то в 
хорошее могу только верить. Я - 
пессимист-прагматик. Книжную 
лавку в Музее литературы не от-
кроют. Там столько проблем, что 
если бы хотели, уже начали их ре-
шать. Мечтается о литературном 
телевидении, как в Казани. А не 
как в Ульяновске - две-три мину-
ты эфира в лучшем случае, если 
ты писатель, а не политик или биз-
несмен. Так что глобально статус 
самого читающего региона - тоже 
из разряда фантазий. Мы же заво-
ды строим, экономику поднимаем. 
Нужное дело - не спорю… И наде-
юсь, что литературные фантазии - 
самые смелые - реализуются. Хотя 
бы отчасти.

лидолия Никитина: 
Литературное время  
в Ульяновской области остановилось…
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заслуженный работник культуры Ульяновской обла-
сти, лауреат областной ведомственной премии «Бра-
во, Маэстро» 2012 г. Владислав Корчев.
Начало в 13.00

Дом офицеров приглашает  
на кастинг татарских красавиц 

В начале февраля будет дан старт конкурсу «Та-
тар кызы-2015», организатором которого традицион-
но является клуб татарских бизнесменов «Сембер». 
Отличительная черта этого соревнования - отказ от 
выхода в купальниках на «язык» подиума. Финал 
состоится в марте.
Начало в 14.00

В Концертном зале филармонии  
выступят заслуженный артист  
России Александр Титов (орган)  
и заслуженная артистка России, 
приглашенная солистка  
Мариинского оперного театра  
Мария Людько  
(сопрано, Санкт-Петербург) 

Б л а г о д а р я 
своему таланту 
и обаянию, за-
мечательному 
голосу - легко-
му, подвижному, 
л и р и ч е с к о м у  
сопрано - Марии 
Людько удалось 
создать на сце-
не возвышен-
ные, чистые и 
нежные образы, 
такие как Дезде-
мона из оперы Верди «Отелло», Царевна Лебедь из 
«Сказки о царе Салтане» Римского-Корсакова, Вио-
летта из оперы Верди «Травиата», а также из других 
произведений. 

В репертуаре вокалистки более 20 оперных пар-
тий, около 300 произведений камерного жанра, кан-
таты и оратории, русская камерная лирика XIX века 
и сочинения современных композиторов. Артистка 
ранее уже выступала с концертом на ульяновской 
сцене и полюбила ульяновскую публику. 
Начало в 16.00

НКЦ  
им. Е.П. Славского  
приглашает  
димитровградцев  
на балет

«ЖИЗЕЛЬ» исполнят звез-
ды российского балета. 
Начало в 19.00

Ульяновское региональное  
отделение ВТОО «Союз художников 
России» приглашает  
на торжественное открытие  
художественной выставки 
«Ульяновские художники  
А. Пластову»

Выставка приурочена к 122-летию художника. 
В экспозиции представлены портреты А. Пластова 
кисти Егуткина, Сафронова, Антонова. В этот же 
день в картинной галерее свою экспозицию работ 
представят живописцы, члены Союза художников 
России Юрий и Любовь Какичевы. 
Начало в 14.00 

Во Дворце культуры  
«Губернаторский» -  «Западня,   
или Шалости женатого плута»

«Западня» - это 
один из популяр-
нейших спектаклей 
театра «Мюзик-
Холл». Известный 
и талантливый ре- 
жиссер Роберт Ма-
нукян создал этот 
детективный спек-
такль на основе 
французских коме-
дий. Поэтому не-
трудно догадаться, 

откуда в данном творении взялись комичные ситуа-
ции, тонкие диалоги и интригующий детективный 
сюжет. В главных ролях - известные российские 
актеры Сергей Никоненко, Андрей Леонов, Денис 
Матросов, Борис Невзоров, Мария Болтнева. 
Начало в 18.00 

В  Большом зале  
Ленинского мемориала -  
«Седьмая Ленинградская»

Концерт посвящен 70-летию полного освобож-
дения Ленинграда от фашистской блокады. Седьмая 
«Ленинградская» симфония - одна из величайших 
партитур XX века. Летом 1941 года Шостакович 
написал на партитуре: «Нашей борьбе с фашизмом, 
нашей грядущей победе над врагом, моему родному 
городу Ленинграду я посвящаю 7-ю симфонию». 

Исполнение симфонии передавалось по радио 
и городским громкоговорителям. Новое произведе-
ние Шостаковича потрясло слушателей: многие из 
них плакали, не скрывая слез. Изможденные, но не 
сломленные ленинградцы - музыканты и слушатели 
- сделали этот концерт манифестом духа Ленингра-
да. Духа, который не суждено было сломить врагу.
Начало в 17.00

В Димитровградском  
краеведческом музее завершает 
свою работу масштабная выставка 
«Из прошлого посада Мелекесса»

30 января (1919) посад Мелекесс стал городом - 
центром Мелекесского уезда. По итогам Всероссий-
ской переписи населения 1926 года статус города 
был юридически подтвержден. 

В ДК имени 1 Мая  
вспомнят Есенина

Концертная программа народного коллектива 
хора русской песни «Не жалею, не зову, не плачу…»  в 
Год литературы посвящена творчеству великого поэта 
Сергея Есенина. Хор русской песни Дворца культуры 
имени 1 Мая - лауреат всесоюзных и всероссийских 
фестивалей и конкурсов. Руководитель - хормейстер, 
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На улицы Ульяновска вышли 
казачьи дружины 
Руководство области всерьез задумалось о развитии  
казачьего общества. 

Сергей Морозов предложил активизировать их сотрудничество с ре-
гиональной властью в реализации двух направлений: патриотического 
воспитания молодежи и обеспечении безопасности и охраны обществен-
ного порядка.

С представителями общественной организации на минувшей неделе 
встретился глава региона Сергей Морозов. 

-  Казаки должны активно принимать участие в обеспечении безопас-
ности и охране общественного порядка. В том числе и в совместной ра-
боте с полицией, поэтому нам нужно  рассмотреть вопрос, как на вашей 
базе создавать так называемую милицию, - считает губернатор.

Как рассказал атаман Симбирского окружного казачьего общества 
Волжского войскового казачьего общества Сергей Дедюев, уже заклю-
чен договор с Управлением внутренних дел: с каждого реестра будет вы-
ставляться на охрану общественного порядка по 25 казаков. А атаман 
Ульяновской казачьей общественной организации «Станица Посоль-
ская» Павел Батров напомнил, что за подвиги в Великой Отечественной 
войне 262 казака получили звание Героев Советского Союза, 24 воинские 
части получили гвардейские звания. В планах, приуроченных к славной 
дате 70-летия Победы, планируется организовать сплав по Суре, где на 
стоянках задумано чествовать ветеранов и проводить концерты.

Справка «Ульяновской правды» 
В регионе создан профильный Совет по делам казачества, который призван консо-
лидировать всю проводимую работу, а также реализуется Стратегия государствен-
ной политики в отношении российского казачества до 2020 года на территории 
Ульяновской области. Программой «Гражданское общество и государственная на-
циональная политика в Ульяновской области» на 2014 - 2018 годы запланированы 
грантовые конкурсы, в которых общественные объединения казаков также могут 
принять участие.

42 процента  
россиян поддерживают инициативу привлечения казаков к охране обще-
ственного порядка в городах страны. таковы результаты опроса, прове-
денного социологами «левада-центра».

цифра
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